

# Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
Año III-Epoca IV

## AIT

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
Número 394

Barcelona martes, 5 abril 1932

### ¿QUIENES SON LOS PERTUBADORES?

## Hay presos gubernativos en Barcelona y se quedan en la cárcel los que el gobernador dice haber puesto en libertad

### COSAS EXTRAORDINARIAS DE ESTA INSULA

Estamos en un mundo que, lejos de ser el mejor de los posibles, es de lo peor que hay. Claro está que no decimos esto solamente porque en la Mancomunidad se hayan matado hombres, ni porque en Rusia se encarcelen a los trabajadores que no comulgan con las "ruedas de molino" de Stalin. Lo decimos más que nada por la situación gubernativa de Barcelona, y sobre todo por las graciosas veleidades del gobernador.

El señor Moles se sabe a las mil maravillas el A B C del buen gobernar y lo interpreta tan bien, es decir, lo deletrea notablemente, que cualquiera puede decir que nació con el bastón de mando en una mano. Como todos los que le precedieron en el complejo y tremendo cargo de "ordenar" la provincia, él sabe dar una de cal y otra de arena. Esto lo da de sí tan brillante posición.

Hemos dicho lo anteriormente expresado, porque resulta que el compañero José Vernet Beltrán, preso por el asunto de la calle Mercaderes, sigue encarcelado, a pesar de haberse cubierto todos los trámites para obtener su libertad provisional. Lo morrocotudo no es esto, lo "deliciosamente" incommensurable es que al citado compañero se le ha otorgado la libertad provisional y, sin embargo, lo retienen en la cárcel.

Se han hecho las debidas indagaciones para ver qué lio es este. Y el lio consistía en que no se podía libertar a nadie sin el visto bueno del gobernador. El abogado Martínez Jimeno escribió al señor Moles sobre el particular, y éste respondió que se trataba de puros trámites y que pronto sería puesto en libertad.

La libertad del camarada José Vernet resulta en el día de hoy un mito, por la sencilla razón de que sigue detenido. Esto parecería un caso raro, si no se le diera la poco rara coincidencia de que los periódicos anun-

cian, por boca del gobernador, que Agustín Gibanel está ya en la calle, cuando la realidad es que sigue en el vasto campo de operaciones del muy "delicado" señor Rojas.

No será todo eso una sencilla distracción del señor Moles?

### LOS PRESOS GUBERNATIVOS Y EL SEÑOR MOLES

En contestación al escrito publicado el pasado domingo en SOLIDARIDAD OBRERA, en el que los presos gubernativos de la cárcel de Barcelona pedían al gobernador los fuera aclarada su situación legal, el señor Moles ha manifestado hoy, en la "Hoja Oficial del Lunes", lo siguiente:

"El señor Moles dijo que de los veintinueve que firmaban el documento, estaban Ginés Clemente, Pedro Flores, Espartaco Puig, Gaspar López, Juan Prat, Miguel Longueras, Ricardo Doménech, Enrique Palleroles y Lino Moulines, que están presos, a disposición del Juzgado militar, por delito de sedición, con motivo de los hechos de Tarrasa; Juan Santos, a disposición del Juzgado especial de Manresa, por rebelión y sedición; José Herrerías, a disposición del Juzgado militar, por sedición, y José Conill, a disposición del Juzgado especial de Manresa, por desorden público. Véase — acabó diciéndoles el señor Moles — a lo que quedan reducidos los presos gubernativos, siendo de advertir que cuatro de los restantes, que son Diego Martínez Peña, Cándido Nogueras, Pedro Fernández y Agustín Gibanel, están en libertad."

Pues bien, a nosotros nos cabe ahora preguntar: ¿Quién hace de gobernador en Barcelona? ¿A disposición de qué gobernador de Barcelona estamos en la cárcel los presos gubernativos? ¿Por qué hoy, lunes, esos cuatro presos gubernativos que el señor Moles dice que están en libertad — Diego Martínez Peña, Cándido Nogueras, Pedro Fernández y Agustín Gibanel — no han salido en libertad y se encuentran todavía en esta cárcel.

También se encuentran gubernativos desde hace meses Juan García Oliver, Angel Progreso Martín, Enrique Mateo, Francisco Catañús, Serafín Martínez y Eugenio Alcover, a los cuales, no sabemos por qué, no menciona el señor Moles en sus manifestaciones, y que también deben salir en libertad.

Dice el señor Moles que Ginés Clemente, Pedro Flores, Espartaco Puig, Gaspar López, Juan Prat, Miguel Longueras, Ricardo Doménech, Enrique Palleroles y Lino Moulines, que están presos, a disposición del Juzgado militar, por delito de sedición con motivo de los hechos de Tarrasa.

A estas afirmaciones del señor Moles no queremos contestar con palabras, sino con pruebas. He aquí la copia del auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Tarrasa y en el cual no aparece ningún nombre de los que el señor Moles afirma estar complicados en los hechos de Tarrasa:

**AUTO.** — Tarrasa, dieciocho de febrero de mil novecientos treinta y dos.

**RESULTANDO:** de las manifestaciones del comandante de Infantería don José Brinqués Mousu que, al reducir la rebelión o sedición ocurrida en esta ciudad el quince del actual, fueron hallados dentro del Ayuntamiento, donde se habían hecho fuertes, los rebeldes Francisco Galán Caldeas, Juan Blanes Soriano, Miguel Hernández Fuentes, Luis Fortet Noguera, Francisco Morales López, Benito Casca Maciá, Delfín Bedía Ontañana, Fidel Lechón Lorente, José Gracia Ballester, José Puig Sarrá, Francisco Folch Parés, Pedro Ferrarín Subirana, Andrés Rosell Cos, Jaime Caballer Bargalló, Jaime Casarramona Florens, Pablo Castells Iñá, José Fadilla Bolotx, Fernando Restoy Martínez, Francisco Pla-

nas Arbonés, José Pedro Giménez, José Reimán Almirall, Manuel Bou Carbonell, Miguel Doménech Masanell, Camilo Norver Rodríguez, Pedro Martí Jover, Joaquín Regalés Montull, Lorenzo Taploias Valcells, Ramón Soler Oriols, Salvador Comas Coll, Daniel Sánchez García y Rosino López Rubio y de la comunicación del teniente de la Guardia civil de la misma fecha, que en dicho día, y por la fuerza a sus órdenes, fueron detenidos Antonio Olivares Santander, José Olivares Santander, Tomás Solá Lator, Arcadio Durán Facundo, Manuel Rico García llevando armas largas y cortas de fuego, que no consta poseyeran la licencia, y el José Olivares Santander, además, una bomba cargada con materiales explosivos, indicios racionales para estimar, por ahora, sin determinar la participación de cada uno en dicha rebelión o sedición, que intervinieron en la misma, corroborada además por los reconocimientos en rueda de muchos de ellos, hechos por diversas personas ante este Juzgado.

**CONSIDERANDO:** Que los hechos que se dejan relatados son constitutivos del delito de desórdenes, delito de rebelión o sedición, previsto y penado en los artículos 243 y 250 del Código Penal, y que de lo actuado aparecen méritos bastantes para creer responsables criminalmente de los mismos a los acusados antes reseñados.

**CONSIDERANDO:** Que desde el momento que del sumario aparecen indicios racionales de criminalidad contra determinada persona, procede declararla procesada, a tenor de lo que dispone el artículo 384 de la ley de Enjuiciamiento Criminal.

**CONSIDERANDO:** Que como el delito que se persigue tiene señalada pena superior a prisión correccional, procede decretar la prisión provisional de dichos inculcados.

**CONSIDERANDO:** Que el responsable criminalmente lo es también civilmente. Se declaran procesados, por razón de esta causa, a los referidos inculcados, con quienes se entenderán las sucesivas diligencias en el modo y forma que determina la ley de Enjuiciamiento Criminal.

Se decreta la prisión provisional sin fianza de los referidos procesados y se decreta la libertad del detenido Antonio Florens Jover, librándose, para llevarla a efecto, mandamiento telegráfico al director de la Prisión Celular de Barcelona, si no estuviera preso o detenido por otra causa, y hágase saber este auto a aquellos procesados, enterándose de los derechos y recursos que pueden ejercitar y recibiendo las indagatorias, trasladándose para ello el Juzgado, el día de mañana, a la ciudad de Barcelona; apórtense al sumario sus antecedentes penales, acta de nacimiento o de

bautismo e informe de conducta, expidiéndose para ello los despachos necesarios. Requirase a los indicados procesados para que a las resultas de la causa presenten fianza en cantidad de mil pesetas cada uno y, no verificándolo a las veinticuatro horas siguientes, embárgueseles bienes en cantidad bastante a cubrir la indicada suma, acreditándose, caso de no poseerlos, su insolvencia legalmente y fórmese pieza separada respecto al particular.

Lo mandó y firma el señor don Luis Fornaris Pérez, magistrado juez especial. Doy fe. — Es copia, Evaristo Casado.

¿Es esto bastante? Podemos todavía aducir más pruebas. Estas son: Ginés Clemente, Juan Santos, José Conill, Espartaco Puig, Juan Prat, Miguel Longueras, Ricardo Doménech, Enrique Palleroles y Lino Moulines, de quienes el señor Moles afirma están sujetos a procesos especiales y de fuera de guerra, no hay tal cosa, pues según nota en los libros de registro y expedientes de esta Prisión Ce-

lular, todos ellos están en calidad, sola y exclusivamente, de presos gubernativos.

Cuando el señor Moles hizo las declaraciones de que había puesto en libertad a todos los detenidos gubernativos, nosotros las recogimos sin espíritu de polémica, creyendo más bien en anomalías de tramitación de las libertades, que en intencionada malevolencia del gobernador. Y lo seguimos creyendo, por lo que lamentaríamos que ahora el señor Moles hiciera de esta cuestión un asunto de amor propio, del que nosotros seríamos los únicos perjudicados. El señor Moles afirmó que había dado la libertad a todos los detenidos gubernativos y esto se tiene que cumplir en honor a la Prensa, a la que no se debe engañar oficialmente, en honor a Barcelona, a la que no se debe gobernar con métodos de política colonial, y en honor a la palabra del gobernador, de quien nunca se debería pensar que es capaz de mentir.

Los presos sociales  
Prisión Celular, 4-4-32.

### RECTIFICANDO UNA MONSTRUOSIDAD

## El «Buenos Aires» vuelve a Villa Cisneros con camaradas deportados. — En las Palmas se declaró la huelga de protesta, celebrándose un mitin al que asistieron los que cumplieron el tiempo de destierro

Las Palmas, 4. — En el campo de deportes España se celebró un mitin organizado por el Partido Comunista, al que asistieron numerosos trabajadores.

En la tribuna que ocupaban los oradores se hallaban 30 deportados del "Buenos Aires", que han sido puestos en libertad por orden del Gobierno.

Hablaron varios individuos en términos de gran violencia y luego hizo uso de la palabra el deportado Guzmán Val.

Después del mitin, todos los asistentes, en manifestación de protesta contra las deportaciones, se dirigieron, desde el lugar en que se celebró el mitin, al edificio ocupado por el Gobierno Civil.

Una Comisión, presidida por Guzmán Val, subió a conferencia con el gobernador, la cual

manifestó a éste que si zarpaba el "Buenos Aires" de este puerto llevándose los deportados se declararían la huelga general.

Después Guzmán Val se asomó al balcón del Gobierno Civil, y dirigiéndose a los manifestantes, les dio cuenta del resultado de la entrevista con la autoridad, pidiéndoles que se disolvieran pacíficamente.

Han sido puestos en libertad los deportados Juan Capdevila Merino y Manuel Rodríguez Moratón, que habían sido hospitalizados por enfermos.

Seguando las instrucciones directas del ministro de Gobernación al comandante del "Buenos Aires", éste zarpó con rumbo a Villa Cisneros.

Después de la marcha del "Buenos Aires" se intentó declarar la huelga.

### La represión gubernamental

## Una nota del Comité Pro Presos Nacionales

Una vez más hemos de protestar enérgicamente de las encarcelaciones sistemáticas que el Gobierno de la República está llevando a cabo contra los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I.; encarcelamientos y persecuciones que no tienen explicación posible por lo que de arbitrarias y antihumanas llevan consigo.

De todas las provincias de España recibimos cartas en las que se nos da a conocer toda la serie de atropellos que las autoridades republicanas cometen contra nuestros compañeros.

Ante esta situación, y no comprendiendo esta actitud de los hombres gubernamentales, que con un espíritu de venganza y exterminio tratan a los verdaderos revolucionarios, decidimos visitar al ministro de Gobernación para exigirle que de una manera seria y categórica nos dijera qué pensaba hacer de nuestros hermanos deportados, de las prisiones gubernativas y de las innumerables expulsiones de extranjeros.

El ministro de Gobernación nos dijo que con respecto a los compañeros deportados, no cedía ni un ápice, y que por su parte sería inflexible, no autorizando el retorno hasta no cumplirse el arresto que les impuso.

Por lo que a las prisiones gubernativas se refiere, el mismo señor nos comunicó que desde el día 31 de marzo—fecha en que le visitó este Comité—no quedaría ningún preso gubernativo en las prisiones españolas, y que bajo su palabra de honor no permitiría que en lo sucesivo se encarcelara por éste sistema.

Al comunicarnos nosotros los casos de expulsiones, nos dijo el ministro que, si hasta ahora no se habían realizado como era debido, en lo sucesivo a todo expulsado extranjero se le preguntará a qué país desea marchar, y en la frontera que él designe se le pondrá en libertad.

Tomen buena nota de todo ello los compañeros, y muy particularmente los Comités Pro Presos; y en cuanto tengan noticias de algún caso que no se ajuste a estas manifestaciones del señor Casares Quiroga nos lo comuniquen, para nosotros hacer las oportunas gestiones.

Por nuestra parte nos reservamos todo comentario, esperando que los hechos hablen por nosotros.

El Comité Pro Presos Nacionales

Madrid, 1 de abril de 1932.  
NOTA. — Se ruega la inserción en toda la prensa afín.

### Del momento

## Cada uno en su lugar

Para las gentes fáciles de suggestionar por medio de la expansión sentimental, nada hay tan sencillo como el embriagarles de ilusiones, modeladas con una rebuscada y brillante fraseología. El grado de habilidad de un político se mide por la forma en que sabe usar de los tópicos sentimentales que tanto fascinan a las masas proletarias, que carecen de preparación para saber dilucidar el fondo de las cuestiones.

Hoy, como hace ya años y años, los políticos que tienen ansias de "llegar" van en pos de conseguir la confianza del pueblo. Y de nuevo, hoy como ayer, el pueblo, que tantas veces ha sido engañado, no ha sabido aleccionarse con la experiencia trágica de lo pasado. Todavía confía en los nuevos redentores, en los que se afanan en servirle ideas viejas con palabras nuevas.

Pero, aun siendo ello lamentable, tiene su justificación, dada esta falta de preparación, dado el embotamiento espiritual que tanto han procurado fomentar sus enemigos. ¿Es tan lenta la captación de individualidades conscientes? De ahí que no nos extrañe observar esas multitudes de proletarios que, oyendo un mitin de política izquierdista, se dejan llevar por el entusiasmo, creyendo de buena fe que la "salvación" tiene que venir de los que están en la tribuna combatiendo de un modo incisivo a los que están en el Poder y presentando su panacea, presentando ellos la "única solución" para resolver el problema del malestar social.

Que las masas confíen en el revolucionarismo verbalista de los políticos de izquierda, se explica; pero que individuos que se tildan de anarquistas estén colaborando con tales elementos políticos, esto ya no puede admitirse; esto, consciente o inconscientemente, es ya una inconsecuencia.

Vemos. ¿Es que los anarquistas y sindicalistas no sabemos hasta dónde pueden llegar los que integran la llamada Alianza de Izquierdas? ¿Es que los libertarios no debemos estar persuadidos de que poco o nada ganaremos con el triunfo de los políticos que forman actualmente la fracción opositora de izquierdas? Siendo así, ¿por qué colaborar directamente con ellos, como están haciendo algunos camaradas? ¿Por qué homenajes, elogiando su sinceridad y su supuesto extremismo?

Según es cada uno, así es justo que se sitúe; a cada cual le cabe situarse en el lugar que le corresponde, dada su ideología. ¿Qué novedad podemos ver los anarquistas en una tercera o en una cuarta República? Para nosotros—y esto es ya bien sabido—, toda forma gubernamental es nociva; siendo así, no hay por qué conceder demasiada importancia a quienes, aunque usen de métodos tanto libertarios, sabemos que persiguen una finalidad gubernamental.

Es preciso reaccionar a tiempo ante la campaña oportunista que están llevando a cabo entre el pueblo trabajador los de la Alianza de Izquierdas. Hay que deslindar bien los campos. Así, si no obstante nuestra actitud apolítica y antipolítica, consecuencia lógica de la experiencia cosechada a través de los tiempos y de los pueblos, además de nuestras concepciones libertarias; si, no obstante nuestra voz de alerta, el pueblo, la gran masa de los que aun conceden beligerancia en su espíritu para el redentorismo estridente y verbalista, se deja engañar, no será porque nosotros hayamos permanecido inactivos, no será nuestra la culpa.

Puede objetarse que los mencionados políticos de izquierda hacen buena labor enfrentándose con el Gobierno actual, cuyos desastros nos mayores cada día. Es cierto; pero, ¿acaso los que ahora detentan el Poder no se enfrentaron igualmente contra la Dictadura, cuando ésta ejercía su supremacía sobre el país?

Los hombres cambian, los procedimientos varían, pero el fondo consistencial en este caso siempre es el mismo. Si los Barriobero, Balbontín, Jiménez, Sediles, Samblancat y demás prohombres de la Alianza de Izquierdas, en verdad aman y se identifican con los anhelos libertarios del pueblo, que empiecen por no usar métodos gastados, que empiecen por "desenchufarse". ¿Acaso no representan un enchufe las mil pesetas mensuales que cobran por su cargo de diputados?

Que estén con el pueblo, que abandonen la sentina del Parlamento, que olviden toda idea de formar Gobierno, de erigirse en mandatarios. Entonces, sólo entonces, podremos mirarlos como camaradas, como hermanos. Entonces crearemos que verdaderamente son sinceros al decir que aman al pueblo y que con él se identifican.

De no ser así, que no se extrañen de que se les haga obstrucción, ya que nosotros estamos contra todo poder coercitivo, sea éste de la derecha, del centro o de la izquierda. Fontsera

### LA HUELGA DEL HAMBRE DE LOS EXTRANJEROS

Continúan practicando la huelga del hambre los diecisiete extranjeros. Es ya el cuarto día que llevan sin comer. Algunos de ellos se encuentran en grave estado, víctimas de una intensa fiebre.

Esta mañana, grandes contingentes de guardias de Asalto y de la Guardia civil han tomado militarmente el centro y todas las galerías de la prisión, creando una situación alarmante entre toda la población reclusa.

La fuerza ha obligado a los extranjeros a abandonar su galería, siendo trasladados y aislados en el llamado departamento de políticos.

Desde este momento, nos será completamente imposible saber las situaciones porque van pasando los compañeros y demás detenidos gubernativos extranjeros.

Una vez más, Barcelona, que tantas veces ha encontrado en todo el mundo un eco a sus protestas contra la feneida Monarquía, se deshonra por su impasibilidad frente a este atropello que contra el derecho de gentes se consuma en las personas de los detenidos extranjeros.

Los presos sociales  
Prisión Celular, 4-4-32.

## ¿Los llevarán? ¿Los traerán? ¿Qué harán con los deportados?

Es verdaderamente angustiante la situación de los bravos camaradas que a bordo del "Buenos Aires" viven una existencia plena del más desolador dramatismo y envuelta en un mortal y misterioso silencio. No se comprende—es este un caso de tan inconcebible villanía!—como el corazón humano puede carecer de sensibilidad hasta el extremo de recogerse con el tremendo crimen cometido contra unos hombres que si algo hicieron fue tan sólo amar la libertad de todos. No se comprende como un ministro que hace próximamente un año alardeaba de superrevolucionario y perfecto masón de esos de la "Libertad, Igualdad y Fraternidad", se solace ahora—en repugnante masoquismo—ante las amarguras y tormentos de los camaradas deportados. Sólo pueda comprenderse algo, de esa iniquidad sin precedente en las iniquidades sociales, puede sacarse alguna luz haciendo una ligera constatación de lo que es esta desfalleciente República desordenada y falaz y la mentalidad y vituperable conducta del melodramáticamente famoso Casares Quiroga. Es natural que en un régimen francamente desquiciado sucedan los ineficaces hechos que nos ocupa y tengan lugar preponderante individuos de reconocida mediocridad y de inmoralidad garantizada.

Pero, por muy intensa que sea la descomposición política en la cloaca parlamentaria, por muy

reaccionarios y nocivos que sean los detentadores del Poder, no concebimos cómo han podido llegar las perversas artes gubernamentales, hasta el extremo de hacer de la injusticia punto de apoyo.

Ese ministro de Gobernación, al que ojalá tenga el prepotente Dios en su diestra brevemente, ha querido hacer juegos de azar y de prestidigitación con las vidas de los exilados, y ha pretendido darse a conocer como un gobernante sin tacha y como un intachable enderezador de los propios entuertos. En resumidas cuentas—como cuadro a una relevante mediana de la política torva y zurdá—no ha hecho otra cosa el "gallegazo" ministro que echarse tierra a los ojos, es decir, que las injusticias ordenadas, los ordenados crímenes caen ahora pesadamente sobre su conciencia. Y es por eso que en el desvarío no sabe como reparar el mal que ha cometido, y vacila sin saber si dejar a flote con su carga de hombres honrados al "Buenos Aires" o sumergirlo, por los siglos de los siglos, en medio del mar.

Cobardemente se esconde la verdadera situación de los deportados, y en medio de esa gran cobardía, en la cual se atrincheran casi todos los políticos, no surgen voces imperiosas poniendo al corriente al pueblo de qué es lo que van a hacer con esos obreros, donde lo van a llevar definitivamente, y qué es lo que se proponen los conceptos desgobernantes en el asunto de las deportaciones.

# INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

## Vilasar de Dalt

**Alerta trabajadores:** Así como los hombres nos encontramos en el mundo por una razón natural, y por lo tanto indiscutible, del instinto de la procreación, también los trabajadores no por ninguna razón natural, sino por la razón absurda e injusta de la sociedad burguesa en que vivimos, indispensablemente tenemos que aceptar, mientras subsista esta sociedad, el principio de la humanidad dividida en dos clases: la una, los explotadores y la otra, los explotados.

Si bien también debemos aceptar la libertad de pensar, siempre debemos procurar que esta libertad nunca sea la causa de permanecer esclavos de nada ni de nadie. Aceptamos transitoriamente, pero muy discutible la tesis de que cada uno tenga su concepto determinado sobre estas invenciones que han hecho los hombres en materia política y religiosa, únicamente para perpetuar nuestra esclavitud.

A los trabajadores les ha llegado ya la hora de demostrar que saben comprender que ante todos los partidos políticos y todas las religiones tienen una misión mucho más elevada a cumplir, que es la regeneración humana, eso es: prescindir de todas las tácticas que nos preparan nuestros explotadores que no sirven más que para crear antagonismos entre los trabajadores y que inconscientemente colaboramos a perpetuar esta sociedad que, mientras unos viven en un gran derroche de un capital que representa el trabajo realizado por los trabajadores, nosotros, en recompensa del máximo sacrificio que hacemos nos vemos obligados a adaptar un régimen de vida que sabemos que, indispensablemente, nos va creando una anemia tan fatal a nuestro cuerpo que, cuando lleguemos a los 40 ó 50 años de edad, si no estamos en el manicomio o en el hospital, estaremos en el cementerio.

Pues, trabajadores: frente a esta grave situación que nos ha conducido esta sociedad burguesa, nosotros, los trabajadores, es indispensable que sepamos luchar bien Unidos. Pensad que la causa que defendemos los trabajadores es una causa de suprema justicia y de regeneración humana.

Si nosotros sabemos comprender que nuestra salvación depende únicamente de nosotros mismos, habrá llegado el momento fácil de la implantación de aquel ideal que tantas veces hemos soñado que es Amor y Libertad. — El Corresponsal.

**Moncada**  
ALELUYA!

Después de 45 días de clausura, se ha abierto nuestro local. Alegria sin medida al comprobar que por mucho tiempo que el mismo pueda estar cerrado, no merma en lo más mínimo el efecto moral y económico, sostenido y base de nuestra gloriosa C. N. T. Después de tratar de la orden del día, motivo de estas asambleas y quedar bien patentes y firmes los principios de nuestra organización, como nota sobresaliente, está la dada por todos los asistentes al acto, contribuyendo a su medida a la colecta efectuada a la salida del local en favor de la vida del camarada Antonio Soler, primera víctima consumada del despotismo del régimen actual.

Se recaudaron 67 pesetas, de las que hacemos entrega en la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, para satisfacción de todos.

Compañeros, una prueba más de vuestros sentimientos humanitarios que no os hacea regatear en cuanto a nuestros hermanos llaman a las puertas de nuestro noble y generoso corazón.

Por la Comisión, Ginés Nicolás y B. Campos.

## Prat de Llobregat

**A TODOS LOS OBREROS CONSCIENTES**

Camaradas: Nos vemos en la necesidad de hacer un llamamiento a todos los obreros que sientan el ansia de libertad humana que nos corresponde, para poder salir victoriosos de la situación que la burguesía nos crea.

En el Prat, la malhadada burguesía nos ha declarado el boicot de una manera que se nos hace bastante difícil poder encontrar local para nuestro Sindicato, y cuando encontramos alguno, alguien se encarga de amenazar a su dueño para que nos eche a la calle.

Todos sabéis que sólo el Ramo de Arte Gráficas ha seguido organizado, a pesar de todos los pesares; pues bien: ¿por qué no reorganizarnos todos los Ramos y volver a formar el grupo de más de tres mil confederados? De esta forma demostraríamos a patrones y autoridades locales

que con nosotros no vale jugar al "escondite", como lo hacen: que queremos a la C. N. T., por ser el único sitio que debe ocupar todo obrero que sienta ansias de liberación y ser el Único (así, con mayúscula), que ha de traer la nivelación humana y destruir castas y privilegios.

Si no lo hacemos así, compañeros, puede que logren nuestra destrucción; ellos buscan poner la confusión en nuestras filas, para que nosotros, los de Arte Gráficas, lo abandonemos todo, para regodearse a satisfacción y ciscarse en el esclavo que tienen a sus órdenes; y eso, compañeros, hay que evitarlo, hay que demostrarles que tenemos más dignidad de la que ellos se figuran, pues ellos se creen que somos borreguitos sumisos.

Por nuestra parte, no se perderá nada, pues mientras que uno existirá el Sindicato; pero vamos, si no reaccionamos, puede que logren sus ansias locas, y entonces lo deploraremos, y ya no estaremos a tiempo.

Compañero consciente, obrero explotado y escarnecido! La Confederación te espera para que te parapetes en su pecho y puedas dar la batalla final a lo más ignominioso del mundo: el Capital. ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el comunismo libertario! Salud a todos.

Por el Sindicato, La Junta.

El compañero Amadeo Garsaball desea tener relación con el compañero presidente del Sindicato Único de Tarrasa, para pedirle informes que a la organización interesan. Su dirección es: A. G., Previo Pousich, 12, Prat de Llobregat.

## Vilasar de Mar

### HUELGA EN LAS FABRICAS DE TEJIDOS

Hoy, a consecuencia de unas peticiones de mejoras en los jornales, se han declarado en huelga todos los obreros de las fábricas de tejidos de ésta.

El paro es absoluto y afecta a las fábricas Casanovas Hermanos, Jubany Hermanos, Murtra y Compañía, Manufacturas Textiles Casanovas, S. A., en un total de ochocientos obreros.

Es de resaltar las incidencias a que han dado lugar los preliminares de este conflicto.

Este Comité, llevado de su buena fe, se dejó llevar de sugerencias de la autoridad local para aplazar la huelga que debía plantearse ocho días antes, para entablar negociaciones con los patronos. Aplazada la huelga, intervinieron el delegado del Gobierno civil, señor Ugarte, el cual, despus de jugar un poco con nosotros, se lavó tranquilamente las manos, dejándonos a merced de la cerril Patronal del Ramo, demostrando (si aun no fuera demostrado) que en el Gobierno civil no se soluciona nada.

No hablamos de la justicia de las demandas hechas, porque es harto sabido que siempre nos asiste la razón. Cobrando un promedio general anual de 24 a 28 pesetas semanales en un pueblo que, por la proximidad a Barcelona, la vida está carísima y se pagan alquileres de cuarenta a sesenta y cinco pesetas mensuales, hoy, que otra vez vuelve a aumentar el coste de la vida, nos es materialmente imposible subsistir.

El paro es pacífico, no habiéndose registrado ni el más pequeño incidente. Los obreros están poseídos de un excelente estado de ánimo que, teniendo en cuenta la razón que nos asiste, ha de llevarnos forzosamente a la victoria.—El Comité de Huelga.

## Mollet

### A TODOS LOS TRABAJADORES Y EN PARTICULAR A LOS MILITANTES

Me ha movido a escribir este pequeño trabajo, la impresión que recibí de la última asamblea que ha celebrado nuestro Sindicato.

Cuando empezó en nuestra localidad a organizarse el Sindicato, debido, precisamente, a la falta de compañeros entrenados en las cuestiones de organización, cuando se celebraban comicios sindicales en la localidad, y algún compañero formulaba una proposición, exponía una idea o bien orientaba en un sentido determinado a la asamblea, era muy raro que nadie objetara nada sobre lo dicho. Si examinamos el estado cultural de casi la mayoría de los trabajadores en los que hoy se observa una viva preocupación por los problemas culturales, y de una manera especial, por el político-social, por aquel entonces, o sea en la época de iniciación sindical, constataríamos que era muy bajo, por no decir nulo. En estas condiciones de incapacidad técnica, por decirlo así, de los múltiples problemas que se le presentan al obrero agrupado en la C. N. T., para darles solución, era naturalísimo que en las asambleas no existieran discrepancias de apreciación y que el

curso de éstas se desarrollara apacible, uniforme, y hasta monótono. Algunos compañeros, en conversaciones particulares, se congratulaban del deslizo suave que tenian nuestras asambleas. A mí, naturalmente, estas asambleas me daban las sensaciones de aquel niño, que en la aurora de su inteligencia, admite como verdad infalible la respuesta que su padre le da, cuando movido por un espíritu de investigación le interroga sobre cualquier objeto a la vista.

Pues, bien; ese niño se ha hecho grandecito, ha estudiado en los libros, ha observado en la vida, y paralelo a esto, a adquirido una personalidad propia, una independencia moral y filosófica de las cosas de la vida, y, lógicamente, discute con su padre, cuyas discusiones siempre exentadas de violencia, pero con calor verbal, virtud que caracteriza a los hombres que con amor y entusiasmo defienden una idea, un punto de vista cualquiera, cuyas discusiones, repito, constituyen para el padre poderosos auxiliares en la solución de los problemas de la vida que cotidianamente se le presentan en demanda de solución.

Pues, bien; ese niño son todos los militantes de Mollet, la mayoría de ellos jóvenes, cuya capacidad, con relación a las cuestiones sociales, políticas y de organización, ha aumentado el mil por cien de la que había en el principio de formación sindical. La mayoría de los compañeros que hoy constituyen ese hermoso núcleo de militantes, que tan buenos frutos se está recogiendo de su labor y que tanto pro-

mete a un porvenir no lejano, estaban en los tiempos anteriores al proceso sindical, o mejor dicho, al nacimiento de los valores éticos e intelectuales de nuestra población, abstraídos totalmente, adormecidos por el narcótico de las cosas oficiales corrientes y vulgares y por todos esos deportes porque se dejaba arrastrar la juventud inconsciente, y que, lejos de superarnos en el orden moral, y físico, se rebajaban cada vez más, pues si algo de noble había en el corazón de ellas, era ahogado por el soplo de animalidad que representaban esos deportes, sin excluir a la deformación física de esos mismos cuerpos, pues no existe el menor control científico en sus prácticas.

Era, pues, muy natural, que aquellos que despertaban del sueño letárgico, fueran a incorporarse a las filas de los luchadores sociales y que a la vez su alma se entregara con pasión al estudio y al análisis de los grandes problemas que hoy son la preocupación constante de todos los hombres que tienen algo más que una piedra en su corazón, que sienten en su alma la necesidad inaplazable de cambiar en esta sociedad todo aquello que por su signo de desigualdad en nuestras relaciones, constituye un motivo de malestar entre los hombres.

De ese estudio y análisis a que se entregaron nuestros jóvenes (y que por fortuna continúan con más entusiasmo que nunca) han salido, sin que, quizás, vosotros os hayáis percatado, esas discrepancias de apreciación en las asambleas; esa diversidad su-

## La ofensiva patronal

# La reaccionaria Compañía del Norte y su plan de economías, como base ofensiva contra los obreros del carril

Vamos a asistir, en estos días, a las fiestas que en conmemoración del primer aniversario de la proclamación de la República se celebrarán con bombos y platillos por los socialdemócratas y frígidos, para estímulo de las futuras generaciones.

Hace un año ya que vivimos en pleno régimen republicano-socialista. Hace más de un año que estos socialistas y republicanos que detentan el Poder, en sus campañas de propaganda política les decían a los ferroviarios: "Tan pronto seamos Gobierno, daremos solución a vuestro problema."

Pasará el tiempo y el obrero ferroviario seguirá esperando las tan cacareadas mejoras, si antes no reacciona incorporándose a la falange de hombres que luchan por sus reivindicaciones abiertamente, dando el pecho, la vida si es preciso, pero sin esperar nada de políticos, porque nada se puede esperar de quien tiene vendida su conciencia en la almoneda política.

Pero el obrero ferroviario seguirá esperando, porque, inconsciente, ciego, apático, desplazado de la realidad histórica que vivimos, perdiendo toda dignidad de clase, se abandona en manos de esos feliches, en manos de esos líderes del encharcamiento, de esos advenedizos—que nada tienen de ferroviarios y, por lo tanto, desconocen nuestro problema—, que engañosamente, promesa tras promesa, hacen el juego a las empresas, a las cuales se deben como defensores de sus intereses.

Nada se conseguirá por este camino.

No existe más que un medio para exigir nuestras mejoras y hacer frente a los despidos que la Compañía del Norte está llevando a cabo, pretextando un plan de economías.

Decimos que no hay más que un medio, y así es, en efecto: que todos los ferroviarios vengamos a engrosar las filas de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria. Que los ferroviarios sepan interpretar el verdadero sentido de la acción

directa de la C. N. T. Este es el único medio de dar la batalla con eficacia a las plutocráticas empresas ferroviarias.

La Compañía del Norte, en el primer trimestre del año, en curso tiene un aumento en sus ingresos de más de un millón de pesetas, con relación al ejercicio del primer trimestre del año anterior. ¿Se nos puede decir que el negocio es ruinoso?

La jornada de ocho horas en las estaciones de tercera y cuarta, como el servicio de vigilancia en las estaciones de primera y segunda, fué decretado por el Gobierno de la República. Trabajadores empezaría a registrar desde primeros de año, y se siguen trabajando doce horas. ¿Se nos puede decir que sobre personal?

Ninguna de las dos cosas son justificables.

Señalábamos ayer que esta Compañía, para llevar a efecto este plan de economías, como primera medida procedería al despido de los cinco mil mozos temporeros que aproximadamente prestan servicio en esta empresa. Señalábamos que paulatinamente, uno tras otro, serían liquidados. Pero ya no se trata de que puedan ser despedidos. Se está consumando el hecho aceleradamente y en distintos puntos a la vez, para que no podamos reaccionar a tiempo y

podamos impedir tan monstruoso atropello, como significa lanzar estos compañeros a la indigencia.

Ayer hacíamos un llamamiento a todos los ferroviarios, sin distinción de clases ni matices, para que dignamente, con energía, recurriendo a todos los medios si es preciso, se impida el que estos hermanos nuestros vayan a engrosar las filas de los sin trabajo.

Hoy ya no podemos decir lo mismo ante el hecho consumado. Hoy decimos que si el resto de los ferroviarios lo consiente, habrá caído sobre él la mancha más grande, el baldón más oprobioso. El desprecio del resto de los trabajadores españoles.

¿A quién recurriríamos el día que necesitemos una ayuda moral o material? Nuestros hermanos de explotación nos dirán: Seremos, a la faz del proletariado español, los enucos sociales; los castrados moralmente; la masa inconsciente y servil que, haciendo dejación de sus derechos de clase, se inclina reverente, callada, sumisa, ante el yugo capitalista para su explotación.

¿Qué vergüenza! De Lórida, de Miranda, de San Sebastián, llegan noticias de que ya hay compañeros despedidos.

De estos puntos llegan demandas de los compañeros pidiendo una inmediata ayuda. Están dispuestos a todo antes de enfrentarse con la miseria. No pueden creer sean abandonados en momentos tan decisivos para ellos.

Si los ferroviarios se cruzan de brazos y consenten que la Compañía consuma esta medida cruel, habrán contribuido con su pasividad a que cinco mil familias arrastren su miseria implorando la caridad pública.

La Subsección Norte de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria pide la solidaridad necesaria a todos los organismos de esta Federación y a todos los ferroviarios en general para impedir sean despedidos estos cinco mil compañeros, al mismo tiempo que eleva la más enérgica protesta.—La Junta.

Señalábamos ayer que esta Compañía, para llevar a efecto este plan de economías, como primera medida procedería al despido de los cinco mil mozos temporeros que aproximadamente prestan servicio en esta empresa. Señalábamos que paulatinamente, uno tras otro, serían liquidados. Pero ya no se trata de que puedan ser despedidos. Se está consumando el hecho aceleradamente y en distintos puntos a la vez, para que no podamos reaccionar a tiempo y

## Rubi

Más de ocho meses hace que el Ramo de Construcción de esta localidad atraviesa una crisis aguda de trabajo, sumiendo a un sin fin de familias en toda clase de privaciones y necesidades. Ante tan pavoroso conflicto, los trabajadores entendieron que era imprescindible que todo el trabajo que hubiese en la villa fuese repartido por turnos equitativos entre todos los afectados por la crisis, siendo logrado durante todo este período de tiempo.

Y así, con toda clase de dificultades puestas en juego por la burguesía, que siempre ha querido ver en esto una merma para su comercio y se ha visto infacultada de mercader con la miseria de los trabajadores, así hemos pasado todo este tiempo silenciando un sin fin de injusticias, sin tener nosotros otra mira que la de que los obreros no se viesen imposibilitados de trabajar, aunque fuese unos jornales cada mes o cada dos.

Todas las argucias empleadas por la burguesía durante los meses de invierno, reservando los trabajos, aconsejando a los propietarios que no hicieran obras y moviendo a cuatro desgraciados rompedorras y judas de la clase trabajadora para que mostrasen su disconformidad a que el trabajo fuese repartido, no tenían otro alcance que el de que, una vez terminado el plazo de prueba de tres meses, pudieran romper con lo que les imposibilitaba de tratar a los trabajadores de la peor forma posible y tenerlos sumidos por jornales de hambre.

La burguesía puede estar satisfecha, pues sus anhelos hanse visto satisfechos, gracias a la interesada y parcial intervención del ciudadano alcalde—y maestro de obras, para más prendas—llevada a cabo en el Gobierno civil de la provincia, de cuyo centro oficial llevó el encargo de hacer respetar la libertad de trabajo, y está dispuesto a hacerla cumplir por encima de todo, sin parar mientes en encarcelar a los que se opongan.

Estas son las palabras con las cuales el flamante ciudadano Alcalde de esta villa despidió a los componentes de la Comisión encargada de repartir los turnos de trabajo, diciéndoles, además, que ya estaba harto de los "socialistas", y que si ellos tenían, lo que nosotros, con un lenguaje más culto, aunque trabajadores, llamamos testículos, también los tenía él, y que no nos temía, siempre que no se le arremetiese u atropellase a traición.

Nosotros no podríamos entender el alcance de estas palabras si no fuese que existen otras análogas actitudes puestas en juego de un tiempo a esta parte por algunos representantes del partido de última hornada llamada "Esquerda Republicana". Con esta actitud los gubernamentales de la villa y los botarras de sus Comités representativos pretenden arrastrarnos a situaciones difíciles, sin parar mientes en provocarnos, a fin de buscar la fórmula que justifique una seria represión en contra de nuestra organización y sus componentes para que nadie les turbe su digestión de satisfiechos burgueses.

Pero esta vez no se han dado cuenta del paso en falso que han verificado; han sido lanzados un puñado de obreros a la incertidumbre, a la imposibilidad de poder hacerse con lo más imprescindible para vivir, privándonos la esperanza de unos jornales; si la desesperación se manifiesta con cualquier acto de violencia, sólo vosotros, los autores y los que lo habéis permitido, seréis los responsables.

Pero dejemos esto para otro día, que lo comentaremos con la amplitud que el caso requiere; pero no sin decir a dicho individuo que nosotros estamos acostumbrados a dar la cara en todos los actos de nuestra vida, cosa que no ha sabido hacer él, que lleva un sin fin de injusticias y cosas peores en su vida.

Para terminar, haremos unos comentarios sobre el gran (?) acuerdo tomado por el Ayuntamiento para conmemorar con grandes festejos el primer aniversario de la República. Esta es la forma con que nuestros gubernamentales y administrativos velan por el bienestar común de la colectividad que dicen representar y administrar. ¿Qué importa que muchas familias carezcan de lo más imprescindible para vivir, que existan un sin fin de obreros municipales que piden a grandes gritos ser reformados, y otras necesidades imprescindibles de urbanización? Lo interesante es que el pueblo se divierta, para poder demostrar que las necesidades y el malestar sólo existen en las mentes de cuatro perturbadores y descontentos por sistema.

Nosotros seguimos creyendo, aunque sea delito, que lo que hace falta es preocuparse de los que los dineros que se gastan

del fondo común, esto es, del Tesoro del Municipio, deben ser para el beneficio de todos los componentes. ¿Se ha hecho? Hasta el momento, no. Nosotros seguimos esperando que respaldados el sentido común. Nada más por hoy.—Un sin trabajo.

## Desde Figueroles

Es un ejemplo más lo que en este pueblecito montañoso de la provincia de Castellón pasa, para demostrar a los trabajadores que en República y en Monarquía son atropellados, vejados y robados por los detentadores de la riqueza.

En Figueroles existen dos fábricas de yeso, en cuyo trabajo los obreros cobran 3'00 por nueve horas de trabajo.

Insuficiente es el jornal, pero escandalosa e ilegal la jornada, de más de ocho horas.

Este abuso ha sido denunciado; pero como el perjuicio recaía sobre el alcalde, Avelino Gil, nada se ha remediado, puesto que este señor es el dueño de una de las fábricas en cuestión.

Nosotros denunciaremos públicamente este abuso por si se quiere evitar probables conflictos, cuya responsabilidad caerá sobre el alcalde, que es el primero en vulnerar las leyes, luego, de pagar a los obreros verdaderos jornales de hambre.

## Sindicato del Ramo de Construcción

Se convoca a los delegados de barridas y Secciones, a una reunión de Junta que tendrá lugar hoy, martes, en el sitio y hora de costumbre.

Por lo interesante de los temas a tratar, se os ruega no faltéis.

Os saluda, la Junta.

## UN NUEVO GRUPO

En Cádiz se ha formado el grupo de educación sindical "Pensamientos Unidos", el cual desea mantener relación con todos los demás grupos y juventudes libertarias de España. Dirección: Manuel Valle, calle de Alcalá Zamora, 79, Cádiz.

## RAMO DEL VESTIR

Se convoca a los compañeros de Juntas y militantes a una reunión que se celebrará el próximo jueves, 7, a las nueve y media de la noche, en el local de arremetiese u atropellase a traición.

Se recomienda la asistencia.—La Junta.

## A los compañeros de la casa Tusell

Los obreros que hace algunos años trabajáis en esta casa, ya sabéis la característica del negociante a quien llamáis "Don Matías", pero a lo que, por el momento que trabajáis en ella, no la conocéis, nosotros, cumpliendo un humano deber, os vamos a informar respecto a este particular.

Ha llegado la hora de que el señor Tusell le pongamos las cartas boca arriba—como vulgarmente se dice—pues está llegando tan lejos en su actuación, que ha estimado con creces la copa de los abusos para los infelices que tienen la desgracia de caer en sus garras de buitres hambrientos de carne proletaria.

Es tan bárbaro el odio que profesa a todo lo que signifique progreso, que no puede tolerar ni consentir, que de cerca o de lejos, lleguen a sus oídos las palabras sindicato, unión, reivindicación o compañerismo, pues sabido es que no ha habido manera de poder entrevistarse con él en las numerosas comisiones que para diferentes casos, han intentado hacerle. Ha procurado, por todos los medios, oponerse a la unión consciente de la masa industrial—según él—que avasalla.

Primero, destinando sumas elevadísimas para el sostenimiento del Sindicato mal llamado Libre—hoy, por hoy, fallido—; más tarde, introduciendo el mismo organismo en la fábrica, y haciendo adherirse a él, a toda la camarilla de reptiles—por que así se llama la especie de todo animal que se arrastra—que le rodean, para, de esta forma, introducir entre el personal el aguijón de la discordia y la desunión.

Para ello se valía de los más ignominiosos de los procedimientos.

La historia de este hombre sin corazón ni entrañas, para sentir un ideal noble y elevado, está llena de tenebrosidades que de día en día iremos desentrañando cual merece personaje de tal calaña.

¡Obreros de la goma! ¡Uníos! ¡No os dejéis alucinar por el espejuelo engañoso, que en forma de pico de oro, tienen los que no desean más que vuestro embrutecimiento.—La Junta.

## Boletín de Suscripción a SOLIDARIDAD OBRERA

Don ..... Provincia .....

Población ..... n.º ..... piso ..... puerta .....

Calle ..... n.º ..... que importa .....

Desea se le sirva una suscripción por ..... que importa .....

Pesetas ..... que paga por anticipado. .... de 193

Firma del Suscriptor .....

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

3 Plus, mes ..... trimestre

Barcelona ..... 7'50

Provincia ..... 8'00

Madrid ..... 8'50

Países de la Unión Postal ..... 16

Los demás países ..... 20

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

INFORMACION DEL MINISTRO DETECTIVE

Se hallan en Las Palmas los treinta compañeros que terminaron la condena de detención. - ¿Cuántos hay aún en Villa Cisneros?

Madrid, 4. - El ministro de Gobernación, al recibir a los periodistas, les manifestó lo siguiente:

Como es sabido, en Jerez, existe una huelga, y por solidaridad la han secundado en Cádiz, Medina Sidonia, San Fernando, y otros pueblos, entre ellos Chipiona. En esta última población, esta mañana, los huelguistas exigieron el cierre de establecimientos, consiguiéndolo. Fueron también al Ayuntamiento con tal propósito. El alcalde, ante esta exigencia, requirió el auxilio de la Guardia Civil, cuyo puesto se compone de tres guardias. Dada la exigencia de estas fuerzas, se unió a la Guardia Civil la fuerza de Carabineros, que se compone de once individuos. Al presentarse la fuerza pública ante el Ayuntamiento, los huelguistas desistieron de su intento, y se retiraron al cuartel de Carabineros e intentaron asaltarlo. La fuerza acudió prontamente para impedir el asalto, siendo recibidos a tiros y pedradas. Resultó herido de una pedrada el teniente jefe de la fuerza de Carabineros.

Calculo, por las noticias que recibo, que son un poco confusas, que se negó al cuerpo a cuerpo, por cuanto un guardia civil fué desarmado y herido por detrás de un botellazo. Como es natural, los guardias hicieron uso de las armas, repeliendo la agresión. Resultó un muerto y otro gravemente herido, que falleció poco después. También hubo otros heridos de menor importancia.

Poco después acudió el jefe de las fuerzas de la Guardia Civil, y el director general del Instituto, señor Cabanellas. Con el general Cabanellas acabo de hablar, y me dice que la tranquilidad ha renacido en Siplona. Un periodista le preguntó acerca de la situación actual del "Buenos Aires", y el señor Cesáreo Quiroga contestó que el "Buenos Aires" había dejado en Villa Cisneros toda su carga, y está en viaje de regreso a Las Palmas, para recoger, si ellos quieren, a los 30 individuos que han cumplido la pena de destierro y se hallan en aquella ciudad.

Por último manifestó el ministro que había recibido un telegrama, dándole cuenta del grandioso recibimiento tributado al señor Alcalá Zamora, en Mahón.

Las responsabilidades

Madrid, 4. - A las cinco de la tarde se ha reunido, en una de las Secciones del Congreso, la Comisión de Responsabilidades. Tomará declaración a varios encartados y activará todo lo posible su trabajo para presentar a las Cortes sus dictamen una vez terminadas las vacaciones parlamentarias.

Se trata de fabricar nuevos maestros, pero ¿con qué clase de enseñanza?

Madrid, 4. - "Heraldo de Madrid" publica una conversación con el director general de Primera Enseñanza, sobre la labor inmediata de la República en cuestiones de enseñanza. Dice que están pendientes de acoplar el presupuesto votado y han tenido que ir reduciendo sus aspiraciones con las dificultades económicas. Sin embargo se consigna la cantidad necesaria para las siete mil plazas de maestros creadas. Señala la forma delicada con que la Monarquía iba atendiendo la cultura. Se ha de atender debidamente al problema de la inspección y reorganizar las escuelas normales, donde se han de formar los futuros maestros, procurando que a éstos se les de la enseñanza conveniente.

Un cura que protesta

Madrid, 4. - El diputado por Burgos, y sacerdote, señor Gómez Rogi, ha dirigido una carta al ministro de Gobernación protestando contra la suspensión del mitin tradicionalista de Córdoba, anunciado para hoy, y contra la conducta de los gobernadores con respecto a la propaganda de las derechas españolas. Protesta también el referido diputado en su carta contra la reiterada suspensión de periódicos.

No hay que temer. No condenarán a ninguno a cadena perpetua

Madrid, 4. - Hoy continuó, en el Tribunal Supremo, la vista de la demanda interpuesta por don Angel Ossorio y Gallardo, en nombre y representación del registrador de la Propiedad Urbana, contra los herederos del general Primo de Rivera y del duque de Tetuán y contra los señores Conde de Guadalhorce, Callejo, Calvo Sotelo, García de los Reyes, Cornejo, Conde de los Andes, y Martínez Anido.

Terminó su informe el abogado don Antonio Primo de Rivera y comenzó a actuar don Antonio Goicoechea, defensor del señor Calvo Sotelo.

A continuación, informó el señor Arraiza, defensor del almirante Cornejo.

El señor Goicoechea abordó el tema de la aplicabilidad o no de las leyes de la Dictadura, señalando que las dos terceras partes de las mismas han sido ratificadas. Señala que la ley de 1904 indica la diferencia entre funcionarios y funciones del servicio. Don Angel Ossorio y Gallardo no asistió, por tener que acudir a otra vista. Mañana continuará ésta.

Mueras a la F. U. E. Mitin de la F. U. E. accidentado. - Los guardias de Asalto intervienen, originando carretras y sustos

Madrid, 4. - En el teatro María Guerrero se celebró ayer mañana, con un lleno completo, un mitin de propaganda de la Federación Universitaria Estudiantil.

Hicieron uso de la palabra los señores Rodés, Pérez Cerrallo y Delo, los que después de historiar el origen y actuación de dicho organismo universitario, expusieron la necesidad de volver a actuar intensamente hasta lograr la transformación completa de la Universidad española.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Después del mitin, los concurrentes se dirigieron en manifestación a la Puerta del Sol en actitud pacífica; iban seguidos por guardias de Asalto. Al llegar a la Puerta del Sol se disponían a entrar en un bar. Intervinieron los guardias de Asalto, que dispersaron a los manifestantes, que huyeron en distintas direcciones.

Una pobre mujer que llevaba en brazos a un niño, cayó bajo las ruedas de un automóvil. Los gritos de angustia de la madre aumentaron la confusión, originándose las consignas carretras y sustos. Afortunadamente paró a tiempo el automóvil, y la criaturita resultó ileso.

Un oficial de Seguridad, que perseguía a los manifestantes, resultó herido en la cabeza de una pedrada.

Banquete cavernicola

Madrid, 4. - Ayer, en el Hotel Nacional, se celebró el banquete de los amigos de "El Debate".

Asistieron al acto 1,500 comensales.

Se colocaron altavoces, que permitieron oír los discursos de los oradores.

Hicieron uso de la palabra los señores Gil Robles, Luca de Tena, Sainz de los Terreros, Marqués de Quintanar y Antonio Goicoechea, los cuales pusieron de relieve la alta labor social y cultural que viene realizando, para bien de España, "El Debate".

Al final, el director de "El Debate" agradeció el homenaje en eloquentes frases, siendo muy aplaudido.

La recaudación en el mes de MARZO

Madrid, 4. - En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota:

La recaudación obtenida, por todos los conceptos, durante el mes de marzo último, ha sido de 396.100.795 pesetas, con un aumento con relación al mismo mes del año pasado de 40.559.950 pesetas.

En el primer trimestre de este ejercicio el alza ha sido de 65.904.659 pesetas, de las que sólo de Aduanas han sido 11.843.061 pesetas. Los pagos verificados durante el mes de marzo han sido de 243.261.459 pesetas, con una disminución en relación con el mismo mes del año pasado de 145.872.048 pesetas.

Comparándose la recaudación obtenida con los pagos realizados en el tercer trimestre del año actual, existe un excedente favorable de 155.051.509 pesetas.

SE DECLARA LA HUELGA GENERAL EN CHIPIONA

Dispara la Guardia civil, resultando dos muertos y varios heridos

Chipiona, 4. - Esta mañana, sin previo aviso, se declaró la huelga general revolucionaria, al parecer organizada por el Partido Comunista.

Los obreros se dedicaron en grupos a recorrer la población, haciéndose cerrar el comercio. Luego, se dirigieron al Ayuntamiento.

El alcalde, ante las amenazas de que era objeto, conferenció con el gobernador civil de la provincia, el cual le dió instrucciones concretas.

Después el alcalde conferenció con el sargento de la Guardia civil y ambos, de acuerdo, decidieron pedir el auxilio de las fuerzas de Carabineros, para mantener el orden.

Al aparecer la Guardia civil y los Carabineros en la Plaza pública fueron recibidos hostilmente, con pedradas y gritos subversivos.

La fuerza dió una carga, logrando despejar la Plaza. Volvieron a formarse los grupos obreros, y entonces, la fuerza disparó, resultando un muerto, un herido grave, que falleció poco después de ingresar en el Dispensario, y varios heridos leves.

Después de esto los grupos desaparecieron, y la fuerza pública recorrió las calles, obligando a abrir los comercios y restableciendo la normalidad.

Ha llegado el director general de la Guardia civil, general Cabanellas, con el jefe de las fuerzas de la provincia.

Tradicionalistas y socialistas mitinean en Castellón, siendo interrumpidos los últimos

Castellón, 4. - Se celebró el mitin tradicionalista en el Sindicato Agrario de San Isidro.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, entre ellos el director de "El Siglo Futuro", don Manuel Senantes, quien propugnó por un sano regionalismo y por la unidad católica.

Después el señor Senantes se trasladó a Villarreal, en donde hoy ha hecho uso de la palabra.

Se celebró un mitin socialista en el que habló el diputado señor Sapida, que fue varias veces interrumpido. A la salida se registraron tumultos. Intervino la fuerza pública, que apaciguó los ánimos.

El público impide, en Vitoria, que los socialistas hablen

Vitoria, 4. - En el frontón vitoriano se celebró un mitin radical-socialista.

Al comenzar a hablar el primer orador, fué violentamente interrumpido y los asistentes al acto le impidieron hacer uso de la palabra.

El mitin tuvo que suspenderse a pesar de que acudió el gobernador y recomendó calma al público.

Intento de incendio de un Santuario

Ceuta, 4. - Se ha intentado incendiar el Santuario de la Virgen de África, patrona de la ciudad, para ello rociaron la puerta principal con gasolina. La guardia del cuartel de Artillería, que se dió cuenta, puso en fuga a los autores que desaparecieron amparados por la oscuridad.

Junta del Ateneo bastante movida

Madrid, 4. - En el Ateneo se celebró esta tarde la anunciada junta general extraordinaria para tratar de la proposición del señor Marin del Campo y otros socios, respecto a la incompatibilidad del cargo de presidente de aquella entidad con el jefe del Gobierno.

Tanto las butacas como las tribunas estaban llenas, y el ambiente era de gran excitación.

En el salón se discutía exaltadamente entre los socios.

Presidió el señor Barnés, quien concedió la palabra al primero de los firmantes de la proposición, señor Marin del Campo, quien hizo un discurso extensísimo, de más de una hora, sobre la incompatibilidad de los dos cargos, incompatibilidad basada, según el orador, en los preceptos de la Constitución y en el Reglamento del Ateneo.

Se extendió en consideraciones sobre la incompatibilidad, y se fijó el caso de la visita del Presidente del Consejo, al mismo tiempo presidente del Ateneo, para darle cuenta de los acuerdos de la casa, protestando de la aprobación de la ley de Defensa de la República.

El señor Marin del Campo fué diversas veces interrumpido por otros asistentes al acto.

El señor Barnés intervino para calmar los ánimos, y preguntó si se tomaba o no en consideración de los concurrentes se pusieran en pie para dar su opinión en sentido negativo, el señor Barnés preguntó entonces si había siete socios que pidieran votación nominal. Se levantaron muchos más de los indicados por la Presidencia, y en vista de esto se procedió a la votación en dicha forma. El presidente indicó que los que votaran a favor de la proposición lo hicieran por la parte derecha, y los que votaran en contra, por la parte izquierda.

Sobre esta proposición, se originó otro debate larguísimo, acordándose, al fin, acceder a lo solicitado por la Presidencia.

Se procedió a la votación, durante la cual se reprodujeron los incidentes. Algunos socios se subieron a las butacas para defender sus respectivas tesis, formándose alrededor de ellos corrillos. El señor Barnés les llamó la atención, diciéndoles que por favor no estropearan los muebles, palabras que fueron acogidas con risas.

El señor Unamuno acudió a votar, y en torno del rector de la Universidad de Salamanca se formó un gran corro. El señor Unamuno se mostraba contrario a la proposición. Todavía, indicó, si fuera de incompatibilidad moral, lo comprendería.

Al fin, tras de algunos incidentes, se pudo dar por terminada la votación, resultando 86 votos en pro de la toma en consideración y 330 en contra. El señor Barnés anunció que en vista del resultado, quedaba desechada la proposición, levantándose la sesión a las nueve de la noche.

En los pasillos continuaron los corros, generalizándose los comentarios y las discusiones.

Royo Villanova y los Estatutos

Madrid, 4. - Hoy, a las siete y media de la tarde, dará su anunciada conferencia, en el Liceo Andaluz, cuarta de la serie organizada por este centro cultural sobre Estatutos regionales en general, el diputado a Cortes don Antonio Royo Villanova.

Dicho burgués, después de dos discursos nada interesantes, por no ser nada de lo que se había de poner en discusión, sólo nos dijo que nosotros, los obreros de Vilasar de Dalt, habíamos dejado de cumplir, y por lo tanto, la huelga era ilegal; por no haber primero comunicado nosotros al Comité de Relaciones y éstos al Comité mixto de la Patronal; después que nosotros queríamos vulnerar el pacto colectivo, y que sólo ellos nos podrían atender si a caso algún patrono dejase de cumplir dicho pacto colectivo.

Por nuestra parte, ya teníamos que retirarnos desde este momento; pero, dando, una vez más, una prueba de civismo y de cultura, continuamos en ella para demostrar toda nuestra razón.

Contestando al señor Serra, lo hizo el compañero Coll, quien les demostró la necesidad de mejorar nuestros salarios, por diferentes causas; primero porque lo que pedimos son salarios que se cobraban en los años 1918, 1919, 1920, 1921 y 1922; después por haber aumentado considerablemente los alquileres y los artículos de primera necesidad, con una proporción de un 40 por ciento.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Los jaimistas disparan, hiriendo a un republicano. - Se detiene a la esposa de uno de los primeros, encontrándole dos pistolas

Logroño, 4. - Ayer noche, a las once, se originó un tiroteo en la Plaza de Canalejas, de la ciudad de Haro, donde está situado el Círculo Jaimista, y en cuyos salones se estaba celebrando una conferencia organizada por dicho círculo.

Se dice que el tiroteo se originó desde los balcones y desde el tejado del círculo.

Resultó herido Eloy Ayala, de filiación republicana, que fué asistido en la Casa de Socorro.

Se procedió a la detención de los dirigentes del Círculo Jaimista, a los que se les han ocupado pistolas.

Cuando se dirigía a su casa una señora, esposa de un conocido jaimista, fué detenida, y se le ocuparon dos pistolas que llevaba escondidas.

Los detenidos fueron trasladados al cuartelillo de Serenos. El público intentó lincharlos, cosa que evitó la Guardia civil dando algunas cargas.

Algunos de los detenidos fueron trasladados a la Casa de Socorro, donde fueron asistidos de algunas contusiones, producidas por puñetazos y arañazos que les causó el público cuando los conducían detenidos.

El perfecto orden de los hombres "perfectos"

Zamora, 4. - Con asistencia del subsecretario de Comunicaciones, señor Galarza, se celebró una asamblea del partido radical-socialista, para tratar del caso de indisciplina de un afiliado, el cual dirigió un telefonema al señor Galarza tachándole de informal y diciéndole que no volvería a ser diputado por la provincia.

La asamblea transcurrió en medio de una serie de escándalos, amenazando el señor Galarza con arrojar una maquinilla de cortar papel al autor del telefonema, y éste, a su vez, le amenazó con arrojarle una silla.

SON DETENIDOS CUARENTA OBREROS

Los socialistas se adhieren a las autoridades

Jerez de la Frontera, 4. - Esta madrugada pasada ingresaron en la cárcel cuarenta detenidos, que formaban el Comité de huelga dirigente del movimiento, así como los directivos de las sociedades sindicales.

El día transcurrió con tranquilidad, habiendo llegado dos compañías de Infantería, procedentes de Cádiz.

Llegó el general Cabanellas, conferenciando con las autoridades.

Informó que será destinado a Jerez un tercio de la Guardia civil, que se alojará en el cuartel de Artillería.

Se han reunido los concejales republicanos y socialistas, acordando dar su adhesión al alcalde, cuya destitución piden los huelguistas.

Fabra Riba habla contra Lerroux

Albacete, 4. - Se celebró un mitin socialista en el que hizo uso de la palabra el subsecretario de Trabajo, señor Fabra Riba. Resultó la labor socialista en el Gobierno, y dijo que ellos quieren la paz, pero que si se va a la guerra se defenderán. Combatió a Lerroux por sus impaciencias para llegar al Gobierno.

Alrededor de estas declaraciones del señor Fabra Riba se hacen los más variados comentarios.

Huelga del hambre en la cárcel de Bilbao

Bilbao, 4. - Se ha entrado en el quinto día de la huelga del hambre de los comunistas presos en la cárcel de Larrinaga. Corrió el rumor de que el comunista Leandro Carro había fallecido de inanición. Esta noticia es completamente inexacta. Se cree que serán puestos en libertad los comunistas.

VILASAR DE DALT

Sigue el conflicto fabril y textil con la más completa tranquilidad, lo que da lugar a que la Patronal empiece a dar señales de desfallecimiento

Cuando se esperaba una solución, al ser llamados por la Federación Patronal de Fabricantes de Cataluña, en el local de la misma, situado en la Via Layetana de Barcelona, el día 1.º de abril, todos estábamos convencidos de que allí no se solucionaría nada, pero si que esperaríamos que, al menos, se pondrían en discusión nuestras aspiraciones, por ser justas y de razón.

Pero no fué así. En dicha Federación Patronal hay todo un señor presidente, con canas ya, que posee, nada menos que tres fábricas y, además, 80 telares en Premiá de Mar.

Dicho burgués, después de dos discursos nada interesantes, por no ser nada de lo que se había de poner en discusión, sólo nos dijo que nosotros, los obreros de Vilasar de Dalt, habíamos dejado de cumplir, y por lo tanto, la huelga era ilegal; por no haber primero comunicado nosotros al Comité de Relaciones y éstos al Comité mixto de la Patronal; después que nosotros queríamos vulnerar el pacto colectivo, y que sólo ellos nos podrían atender si a caso algún patrono dejase de cumplir dicho pacto colectivo.

Por nuestra parte, ya teníamos que retirarnos desde este momento; pero, dando, una vez más, una prueba de civismo y de cultura, continuamos en ella para demostrar toda nuestra razón.

Contestando al señor Serra, lo hizo el compañero Coll, quien les demostró la necesidad de mejorar nuestros salarios, por diferentes causas; primero porque lo que pedimos son salarios que se cobraban en los años 1918, 1919, 1920, 1921 y 1922; después por haber aumentado considerablemente los alquileres y los artículos de primera necesidad, con una proporción de un 40 por ciento.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Después, el compañero Salvat, por el Comité de Relaciones, también les demostró, con una brillante peroración, todas nuestras razones, de un modo tan vivo, que muchos de los señores de la Patronal no pudieron más que demostrar un gesto de aprobación.

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

A las federaciones provinciales, comarcales, locales y sindicatos adheridos

Camaradas: Recibidas, en su gran mayoría afirmativamente, las contestaciones a nuestra consulta sobre la celebración del Pleno regional propuesto por la Federación Comarcal del Litoral, este Secretariado, de acuerdo con los delegados provinciales que constituyen el Comité de la Confederación Regional de Cataluña, ha fijado la fecha de su celebración del 24 del presente mes al 30, inclusive.

EL ORDEN DEL DIA ES EL SIGUIENTE:

- 1.º Informe del Comité Regional. 2.º Intervención del Comité Regional en el conflicto de Figols. 3.º Dimisión del secretario, tesorero y contador del Comité. 4.º Informe del director de SOLIDARIDAD OBRERA, F. Alaiz, y de la Redacción. 5.º Funcionamiento y estructuración del Comité Regional. 6.º Gestión del Comité Pro Presos de Cataluña. 7.º Necesidad de una intensa campaña de propaganda entre los campesinos. 8.º Situación de las Federaciones Locales de Lérida y Girona dentro de la C. N. T. (Propuesto por la Federación Local de Lérida). 9.º Actitud de la organización ante la situación de clausura en que se encuentran algunos Sindicatos. 10.º Debe continuar residiendo en Barcelona el Comité Regional? 11.º Asuntos generales.

Es necesario, dados los acontecimientos que vienen desarrollándose, que todos los Sindicatos de Cataluña tomen con interés este Pleno y empiecen a celebrar asambleas generales para discutir los temas presentados y nombrar los delegados.

Oportunamente señalaremos la localidad en donde ha de celebrarse este comicio.

El Comité

Barcelona, 4 de abril de 1932.

Los tradicionalistas provocan disturbios en Córdoba

Córdoba, 4. - El sábado por la noche el gobernador anunció la suspensión del mitin tradicionalista que estaba anunciado para hoy.

A pesar de esto, los parlamentarios y oradores que habían de tomar parte en el acto y que se encontraron en Sevilla, se trasladaron a Córdoba, anunciando los señores Lamanie de Clairac y conde de Robezno que interpondrán al Gobierno en el Parlamento.

Llegaron a Córdoba numerosos tradicionalistas de todos los pueblos de la provincia, de Sevilla y de Madrid. El aviador Ansaldo con una avioneta de su propiedad voló toda la mañana por la capital.

En vista de que no podía celebrarse el mitin se organizaron dos banquetes en dos hoteles

cétricos. Terminados los banquetes se reunieron los tradicionalistas en uno de los hoteles y hablaron los señores Conde de Rodezno, Martín de Asúa, Chicharro, conde de Vallelano y Esteban Bilbao.

El delegado del gobernador, en vista de los conceptos que se vertían, suspendió el acto y ordenó la detención de los oradores, conduciéndolos al Gobierno civil. El conde de Robezno y el señor Lamanie de Clairac justificaron su calidad de diputados y fueron puestos en libertad inmediatamente.

Poco después los demás detenidos fueron llevados al Juzgado y fueron puestos en libertad después de prestar declaración. Grupos de obreros hicieron objeto de agresiones a los tradicionalistas. Al salir los dos autobuses para Madrid los excursionistas fueron apedreados. Fué detenido un tradicionalista apodado Mintell.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Besteiro no cree en más fascismo que el de sus partidarios

Madrid, 4. — La "Hoja Oficial del Lunes" publica unas declaraciones del presidente de la Cámara, señor Besteiro.

Preguntado sobre la posibilidad de un Gobierno Lerroux, eludió una contestación concreta, señalando la situación delicada en que se encuentra por el cargo que ocupa.

Dice, sin embargo, que muy bien pudiera suceder que las circunstancias exigieran que en las Cortes se siguiese sosteniendo el actual equilibrio político.

En cuanto a la ocupación del Poder por los socialistas, indicó que ya en una ocasión dijo que lo harían si España llegase a encontrarse en una situación política parecida a la de Rusia al terminar la guerra; pero España no se encuentra en tal situación, ni lleva camino de llegar a ella.

Cree, pues, que no es ocasión de que los socialistas ocupen el Poder. Ni siquiera es partidario de que el partido socialista colabore con el Gobierno, sino que por completo dedique todas sus actividades a la educación de las masas socialistas y a cuidar del desarrollo del partido, que se encuentra en el mismo caso del individuo que ha tenido un rápido crecimiento y ha de cuidar sumamente su organismo. Sin embargo, esto no implica que en otro momento de la historia del partido, y en otras circunstancias, hubiera sostenido la misma tesis, pues en determinadas circunstancias el partido debe asumir la responsabilidad del Gobierno, parcial o totalmente.

No cree en un serio peligro de los extremismos de izquierda, ni tampoco en un peligro fascista.

Respecto a las Cortes, dice que no puede precisar su duración. La primera labor del Parlamento será la reforma agraria y el Estatuto de Cataluña, y sería conveniente también que votase la ley de elección del presidente de la República, la electoral y también la constitución del Tribunal de garantías constitucionales.

El ex krompinz votará por Hitler

Breslau, 4. — El ex Krompinz, que reside actualmente en el castillo de los Olz (Silesia), acaba de publicar un manifiesto en el que, entre otras cosas, dice:

"Creo que abstenerse de votar en la segunda vuelta de la elección presidencial, es incompatible con la doctrina de Harzburg, y juzgo absolutamente necesaria la constitución de un frente nacional fuertemente unido. Yo votaré, en el segundo turno, por Hitler."

El periódico "Berliner Tageblatt", estima que esta declaración mostrará claramente, a todo el mundo que tenga los ojos abiertos, que Hitler no será el candidato del pueblo.

Movimiento que fracasa

Río de Janeiro, 4. — Telegramas de Sao Paulo anuncian haberse descubierto un complot, cuyo jefe se asegura era el coronel Theopompo, ex jefe de Estado mayor del general Isidoro López.

El jefe político del movimiento era el ex diputado señor Ataliba Leonel.

Se anuncia que en caso de que el movimiento hubiese triunfado, los conspiradores habrían proclamado a Altino Arantes, jefe civil del Estado de Sao Paulo.

Pero el movimiento ha fracasado, y el coronel Theopompo ha sido encarcelado. Las autoridades anuncian que reina en todo el Estado tranquilidad.

¡Arriba las armas!

Moscú, 4. — El Gobierno soviético ha ordenado la movilización de todos los reclutas nacidos entre los años 1905 y 1909.

Los contingentes que se formen con estas levadas, serán enviados al este de Siberia, en donde se les empleará en trabajos de fortificación a orillas del río Amur.

Tranviarias

Con la más sana intención

Olvidando rencillas personales que quizás perjudican a la Sección, he consultado conmigo mismo y, ciertamente, he comprendido el grave error que por la fuerza impulsiva del corazón se comete cuando no se hace caso de la razón.

No es culpa mía. Es culpa de los momentos en que uno vive; de la agresividad de esos momentos en que la pasión ciega al individuo, al verse acometido sin pruebas justificadas.

Pongamos un freno a los nervios y demos amplitud al razonamiento.

Dejémosnos de cuestiones internas; volvamos la vista al pasado y laboremos sobre el presente con la más sana intención. Con la intención de armonizar la cuestión sindical, tomando como base el mutuo respeto y la entereza del verdadero militante, imitándole en aquellos actos dignos y provechosos para la colectividad.

Todos tenemos nuestro amor propio y cada cual un sentido distinto de las cosas; pero todos debemos converger, en los actuales momentos, sobre el mismo punto.

La Sección Tranviarias necesita calor, ánimo, fuerza, acción...

No debe paralizarse su funcionamiento. Sería un acto suicida.

¡Cuántos respirarían a pulmón abierto si vieran que la fuerza motriz, falta de combustibilidad, no rendía el porcentaje necesario para mantener en estado de independencia al elemento productor!

¡Cuántos y cuántos también se aprovecharían de las circunstancias para sus triunfos personales o particulares! No, compañeros; esta lamentable situación no debe subsistir si queremos que nos respeten; si queremos que prevalezca, ante todo, el interés de salvar la organización, que para nosotros representa y es el recto asidero nuestro.

Nada sacamos con partinos, con divididos; es una fuerza que damos a la Compañía, en perjuicio nuestro y beneficio de ella.

Reflexionemos un poco sobre los momentos presentes y marchemos en pos de la concordia, siempre con ojo avizor a nuestro enemigo: el Capital.

Cese ya el confusionalismo; fijemos nuestra posición sin eufemismos, ambages y claudicaciones de ninguna especie, clara y concretamente, y laboremos sobre la misma con nervio e inteligencia.

Por el bien de nuestros intereses

ses de clase, debemos hacerlo así. Discutámoslo, sí; pero siempre sin salirnos del cauce o tema de la cuestión y con un alto valor moral, sin herir susceptibilidades que puedan ocasionar la desorientación en los demás compañeros.

Algo anubarrado el horizonte, trabajemos por que brille nuevamente su luz. Evitemos, en lo posible, la tempestad interna. Calmemos nuestros nervios. Razónemos y, echando a un lado lo que haya habido de ofensa por ambas partes, sigamos defendiendo a nuestra C. N. T.

De no hacerlo así; de querer que así no se haga, es un atentado, un crimen moral que se comete. Crimen que repercutirá hondamente, profundamente, no ya sólo en los militantes, sino también en todo el personal de que se compone la Sección.

Y entonces, compañeros, ¿en qué situación quedaríamos? En la situación de aquel barco que, sin rumbo y sin timón, navega sin brújula y a merced de las olas, siendo o sirviendo de juguete del mar embravecido.

Si nos encerramos herméticamente con nuestro criterio personal, sin atender a nadie más que a nosotros mismos, desacertados o no con el, por esa fuerza visionaria que nos entumece el cerebro, impulsándonos bajo el dominio que ejerce sobre nosotros hacia un punto cualquiera, sin entrar en un análisis profundo de la materia a ejecutar, creyendo que obrando así salvamos la gravedad que nos rodea y gravita con más o menos alteraciones de orden moral, es un error de apreciación y de ejecución que más tarde ocasiona malestar colectivo, desviándose entonces de la ruta marcada por aquellos que ahora se debaten en continuo confusionalismo.

Manera de evitar todo esto en la Sección Tranviarias? Llamando asperezas, purificando las cuestiones que sólo atañen al régimen interno, encucando las del exterior metódicamente por medio de la persuasión o el razonamiento, cuando no por otros procedimientos de más eficacia; e incutiéndole al tranviario lo que el sindicalismo de la acción directa persigue y lo que él representa en el Sindicato; que no es, precisamente, ser un simple cotizante.

Yo, por mi parte, ayudaré en cuanto pueda a hacer organización dentro de la Sección, prescindiendo en absoluto de toda animosidad.

Mingo

El pulso de las finanzas alemanas

Berlin, 4. — Debido a la nueva reducción de la tasa del descuento hasta el 5 y 1/2 por 100, y a la considerable demanda de papel de las industrias, la Bolsa ha abierto hoy muy firme.

Ha flaqueado, sin embargo, el grupo de la G. Farbenindustrie Aktiengesellschaft, por haber corrido el rumor de que este trust no repartiría el 6 por 100 de dividendo.

La fuerte tendencia de los cambios extranjeros ha contribuido a hacer más acentuada la depresión, y que se pasara a otros grupos, con lo cual, la sesión de hoy ha cerrado débil.

Antídoto para los gases asfixiantes

Londres, 4. — Después de experimentos que han durado más de 24 años, los servicios de experimentación inglesa han descubierto un antídoto que se aplica a todas las formas de gases asfixiantes, en uso en la guerra moderna.

Este descubrimiento ha sido hecho después de la muerte de Mr. R. Gaiwey, hace 15 días, que conagró 16 años al estudio de los gases asfixiantes, y a la búsqueda de su antídoto.

Tenía actualmente 52 años, y durante muchísimo tiempo estuvo efectuando experimentos, pudiéndose decir que vivió casi únicamente entre los venenos más activos.

El antídoto ha sido sometido a exámenes verdaderamente rigurosos.

Dos voluntarios que se ofrecieron a este efecto, fueron sometidos a los efectos de los gases asfixiantes, y poco después recobraban por entero sus fuerzas, con la aplicación del citado antídoto.

La noticia de la aparición definitiva de este antídoto es comentada muy favorablemente en los círculos militares.

Poniéndose de acuerdo

Londres, 4. — Los comentarios del día giran alrededor de la visita efectuada a esta capital por el jefe del Gobierno francés señor Tardieu.

La primera entrevista Tardieu-Mac Donald tuvo lugar ayer por la tarde, en Downing Street, no asistiendo a la misma ninguna personalidad política británica ni francesa.

Esta conferencia tuvo muy detenida, y durante la misma, según referencias oficiosas, los dos jefes de Gobierno analizaron concienzudamente los problemas internacionales que afectan a los dos países.

Durante más de hora y media, Mac Donald y Tardieu hablaron con entera libertad sobre la situación financiera y económica del centro de Europa, sobre la próxima reanudación de los trabajos de la Conferencia Internacional del Desarme y sobre la preparación de la Conferencia de las Reparaciones que se reunirá en Lausana.

Aunque los interlocutores han guardado absoluta discreción acerca de lo tratado en su larga conversación y sobre el resultado obtenido, se sabe — de fuente francesa bien informada — que el señor Tardieu ha puesto todo su empeño en hacer comprender al Premier inglés lo conveniente que resultaría para Inglaterra y para Francia que los dos países fuesen de común acuerdo en todas las cuestiones de orden internacional que les afectan directamente.

En los centros periodísticos internacionales de Londres se declara que todos los indicios hacen creer que el señor Tardieu ha encaminado todos sus esfuerzos a conseguir un entendimiento franco-británico, que equivaldría al reconocimiento de la Entente Cordiale, por lo menos entre Francia e Inglaterra.

La Themis soviética

Moscú, 4. — Hoy ha empezado ante la Cámara Militar del Tribunal Supremo, la vista de la causa seguida contra dos individuos llamados Stern y Vassiliev, que en 5 de marzo atentaron, hiriendo gravemente, contra Herr Von Twardowski, consejero de la Embajada en Moscú.

Asisten a la vista de esta causa, el embajador alemán, Herr von Dierksen, el delegado polaco Patek, y numerosos representantes de la Prensa extranjera.

Se acusa a los detenidos de haber cometido un acto terrorista, premeditado, contra el embajador alemán.

En la sesión de hoy ha empezado a leerse el apuntamiento de la causa, que es muy voluminoso. El tribunal ha decidido que la parte del apuntamiento que reata detalles de índole política, sea leída en sesión secreta.

Se soluciona la crisis, continuando los mismos perros

Belgrado, 4. — El rey Alejandro ha llamado al ministro de Negocios Extranjeros, señor Marinkovich, encargándole de la formación del nuevo Gabinete.

El señor Marinkovich ha iniciado seguidamente las gestiones para la solución de la crisis, obteniendo pleno éxito, pues todos los ministros del anterior Gabinete Zinkovitch han accedido a continuar en sus puestos.

La lista del nuevo Gobierno, no queda, pues, modificada más que en el presidente, puesto que pasa a ocupar el señor Marinkovich, que continuará, no obstante, al frente del Departamento de Negocios Extranjeros como en el presente.

Esta solución de la crisis era considerada como la única posible, ya que en los actuales momentos en que se debaten cuestiones internacionales de tanta envergadura no convenía que en el extranjero supusiesen a Yugoslavia dividida en bandos políticos.

¡Qué lastima de epidemia!

Londres, 4. — Los familiares del rey Jorge V y de la reina Mary se muestran algo inquietos por el hecho de haberse registrado tres casos de viruela en un hospital londinense que acaba de visitar los monarcas.

Sin embargo, se declara que no puede haber peligro, por cuanto los monarcas no tocaron a ninguno de los enfermos afectados, no habiendo podido haber, por tanto, contagio de ninguna especie.

De todas maneras, tanto el rey como la reina están bajo la vigilancia de los médicos reales.

Porcentaje de obreros sin trabajo en Francia

Ginebra, 4. — Las "Informaciones Sociales", órgano de la Oficina Internacional del Trabajo ("B. I. T."), comenta, en su último número de ayer, las últimas estadísticas recibidas sobre el paro forzoso, diciendo: "De entre todos los países, Francia es la nación que acusa mayor porcentaje de aumento en el número de obreros sin trabajo."

Esto es debido, en parte, al hecho de los grandes subsidios que se conceden a los obreros.

En total, puede evaluarse en un millón el número de obreros absolutamente sin trabajo en Francia.

El órgano de la O. I. del T. añade que, por primera vez, la cifra registrada en Italia, de obreros parados, ha pasado de un millón.

¡Ha muerto el camarada Soler Falcó!

¡Debe de estar ya satisfecho el Gobierno de la democrática República española, y particularmente el ministro de la Gobernación! Ya ha caído uno, un "bandido con carnet", un "pitolerito", un "criminal".

Si ser un hombre consciente y aspirar a un mundo mejor, donde nadie se vea obligado a perecer de hambre mientras en los almacenes se amontonan los comestibles, como en la actual sociedad; si querer que de la tierra desaparezca la injusticia y el dolor; y que los hombres vivan estrechamente unidos por un fraternal lazo; si soñar en la Abarquia es ser bandido, pistolero y criminal, puede usted, señor Casares Quiroga, dar la orden a sus subordinados—con la seguridad de que le obedecerán—de apresar, encarcelar y deportar hacia la muerte a todos los hombres que, habiendo podido escapar del contagio entivecedor de esta odiosa sociedad, aun conservan en el interior de sus pechos un corazón noble que siente en lo profundo, y en la cabeza un cerebro que piensa.

El amigo Soler, el hermano Soler ha muerto a causa de una enfermedad que contrajo en las inhospitalarias tierras donde los hombres que gobiernan España y los que con ellos colaboran en el Parlamento (votando la ley de Defensa de la República y asintiendo a las deportaciones, entendiéndose también los que, cobardes, temiendo la responsabilidad de figurar sus nombres en la lista de los votantes directos, esperaban fumando en los pasillos a que terminara la despoética votación) le deportaron, junto con los otros hermanos de ideas y de infortunio, sin tener en cuenta que los condenados a la deportación podían tener más rectitud de conciencia que ellos mismos.

F. Sabatá

¿Guerra o revolución en puerta?

Buenos Aires, 4. — Los periódicos anuncian que según nuevas noticias llegadas de la frontera boliviana, se señala una importante concentración de tropas y aviones militares en la frontera paraguayoboliviana.

Disputándose una presa

Shanghai, 4. — Complicaciones ruso-japonesas amenazan la integridad del nuevo Estado manchú, por cuanto éste ha manifestado deseo de ceder al Japón la parte china del ferrocarril del Este, y que el Japón piensa, efectivamente, apoderarse de todos los derechos de China, y expulsar seguidamente a todos los miembros rusos de la administración del ferrocarril, alegando mala administración e incapacidad.

Se reciben noticias, según las cuales, el Japón está fortificándose en Manchuria, registrándose numerosos movimientos de tropas, que parten a guarnecer nuevas plazas y puestos estratégicos.

Los rascistas irascibles

Berlin, 4. — En la Friedrichstrasse, en pleno centro de Berlín, un grupo de unos doce nazis con uniforme, asaltaron a un vendedor de periódicos republicanos y a una persona que le acompañaba.

Cuando llegó la Policía, los agresores se dieron a la fuga por la Hedemannstrasse, creyéndose que se refugiaron en la casa social del partido, que se encuentra por aquellos lugares.

Las autoridades van a proceder a nuevas investigaciones, anunciándose que, según el resultado de estas nuevas investigaciones, el prefecto de Policía decidirá si hay lugar o no de cerrar los centros de los nazis, que se han convertido en foco de inseguridad pública.

Gacetillas

Bajo el título "Un curso sobre la muerte del oro y la guerra del mundo", el doctor Diego Ruiz dará en el Ateneo Polytchnicum un curso de cinco lecciones en el transcurso de las cuales se propone estudiar detalladamente la actualidad revolucionaria mundial.

Este curso empezará el próximo viernes, día ocho y se seguirá dando los demás viernes, de ocho a nueve de la noche. Para poder asistir a este curso es indispensable inscribirse en la secretaria del Ateneo (Alta de San Pedro, 27, pral.), todos los días laborables de seis a nueve de la noche.

Y seguramente la tienen, porque

que aquel cadáver y aquellos otros que, si aun no lo son, pueden serlo—de permanecer allí—quizá muy pronto estos hombres, señor Casares Quiroga, señores ministros y señores diputados que votasteis, estos hombres sustentan un ideal de justicia y de amor hacia todos; estos hombres quieren que en el mundo, entre los humanos, entre sus hermanos cese la maldad, la injusticia, el odio y el dolor, y que los hombres vivan estrechamente unidos por un fraternal lazo; si soñar en la Abarquia es ser bandido, pistolero y criminal, puede usted, señor Casares Quiroga, dar la orden a sus subordinados—con la seguridad de que le obedecerán—de apresar, encarcelar y deportar hacia la muerte a todos los hombres que, habiendo podido escapar del contagio entivecedor de esta odiosa sociedad, aun conservan en el interior de sus pechos un corazón noble que siente en lo profundo, y en la cabeza un cerebro que piensa.

El amigo Soler, el hermano Soler ha muerto a causa de una enfermedad que contrajo en las inhospitalarias tierras donde los hombres que gobiernan España y los que con ellos colaboran en el Parlamento (votando la ley de Defensa de la República y asintiendo a las deportaciones, entendiéndose también los que, cobardes, temiendo la responsabilidad de figurar sus nombres en la lista de los votantes directos, esperaban fumando en los pasillos a que terminara la despoética votación) le deportaron, junto con los otros hermanos de ideas y de infortunio, sin tener en cuenta que los condenados a la deportación podían tener más rectitud de conciencia que ellos mismos.

No quiero seguir más. ¿Para qué? ¿Qué más se os puede decir? Ya se os ha dicho todo.

La intención es, seguramente, de matarlos a todos; pero de momento solamente han matado a uno.

Ahora los que tienen la palabra, los verdaderos jueces, son los que en las fábricas, en los talleres, en las minas y en todos los sitios de trabajo, desde la más tierna edad hasta la muerte, están perdiendo la salud, sin descansar siquiera, produciendo sin cesar para que otros se embriaguen y lo desfilen todos.

Por meterse con los vendedores de periódicos

Berlin, 4. — A consecuencia de que repetidamente los nacional-socialistas agredían a los vendedores de periódicos republicanos, las autoridades han decidido clausurar la sede social de los nacional-socialistas en Berlín.

La noticia ha causado enorme sensación, y esta noche está siendo objeto de todas las conversaciones. La Frensa la comenta cada periódico desde su punto de vista, pero todos extensamente.

Descubrimiento de un cometa

El Cabo, 4. — El astrónomo H. G. Houghson acaba de descubrir un cometa, cuya posición sitúa de la siguiente manera: 13 h. 39', 16" de ascensión derecha, declinación Sur 7 grados, 50 minutos.

El descubrimiento de este cometa de novena magnitud ha sido verificado por el real observatorio de El Cabo.

Las negociaciones francoespañolas

París, 4. — Las negociaciones francoespañolas que se decidieron en Ginebra, y que van a entrar en una fase activa en la semana próxima, tienen por finalidad buscar el equilibrio más normal entre los respectivos balances comerciales de los dos países, en los recíprocos intercambios.

Los negociadores examinarán, entre otras cosas, las modificaciones que, aportadas a las disposiciones tarifarias y a las medidas de restricción actualmente en vigor en ambas partes de la frontera, serán susceptibles de asegurar este equilibrio.

Sin embargo, la cuestión de los vinos, que ha sido objeto de recientes acuerdos entre los Gobiernos de Madrid y de París, es probable que no se aborde, ya que los productores españoles han recibido en esta época las satisfacciones que deseaban.

Las responsabilidades

Faltan muchos, pero... Aunós, Sanjurjo y Caballero...

El camelo de las responsabilidades a cuantos individuos colaboraron con la dictadura de Primo de Rivera toca a su término; dentro de pocos días ya nadie se acordará de que existieron delincuentes y responsables de conculcar las leyes del país, esas mismas leyes que no se pueden derogar, y todo quedará como si no hubiéramos sufrido siete años de dictadura.

En la lista de nombres que la Comisión parlamentaria nombra para que dictamine el grado de responsabilidad en que hayan incurrido los que ayudaron y colaboraron con aquellos hombres que se erigieron en dictadores del pueblo, no aparecen los nombres de muchos que hicieron bueno y contribuyeron con sus iniciativas y sus colectividades a que durara los siete años que duró aquel Gobierno famoso; y no aparecen por lo tanto, sino por influencias personales para no desprestigiar a sí mismo.

Esos nombres que todos encontramos a faltar en la lista de delincuentes, figuras de primera magnitud en aquel período dictatorial, son el ex ministro del Trabajo, Eduardo Aunós, aquel que llevó a su departamento a un centenar de individuos militantes del socialismo español y pertenecientes a la Unión General de Trabajadores, organismos ambos —partido socialista y U. G. T.— que prestaron todo su calor, toda su vitalidad y todos sus hombres a los Comités Paritarios, creados por Aunós, pero iniciados por Largo Caballero y Fabra Rivas.

En este Ministerio estaban colocados los más característicos miembros del socialismo español, desde el hijastro de Pablo Iglesias, José A. Meliá, al más insignificante portero. Caballero se colocó, o lo colocaron, en el Consejo de Estado, organismo consultivo de la nación, el que sanciona todos los presupuestos que se forman en los Ministerios, los mismos que ahora tratan de anular y encartar en procesos a los individuos que los elevaron al Poder.

No es un delincuente Largo Caballero, ex consejero de la dictadura de Primo de Rivera? Pues tampoco deben serlo aquellos otros que desempeñaron cargos en Ayuntamientos y Diputaciones. ¿Por qué hacer este distinguo? ¿Porque hoy es ministro?

Una prueba más de la descarada colaboración de los socialistas con los dictadores está en Llanza, Amador Fernández y Vigil, en Asturias. Estos tres significados colaboradores eran en Asturias las verdaderas autoridades; allí no se hacía nada sin contar con el visto bueno de cualquiera de ellos, y gracias a la sumisión del partido socialista, se le concedió la mina "San Vicente", propiedad del Sindicato Minero Asturiano.

Y en el Ayuntamiento de Madrid, ¿no estaban representados por el concejal Artiga?

Si esto no fuera bastante para demostrar su colaboración con la Dictadura, recuérdese que no fueron a la Asamblea Nacional de Primo, por unos votos, siendo derrotada la proposición de Besteiro, Largo, Sabarot y Cordero de ir a ella.

La lógica no la vemos por ninguna parte, puesto que todos contribuyeron a sostener y afianzar con sus prestigios al Gobierno que todos creyeron faccioso, excepto los socialistas, que lo creyeron tan legítimo como los an-

teriores; por eso se negaron siempre a conspirar contra él, haciendo caso omiso de las diferentes invitaciones que los hicieron los republicanos y otros prestigios de la política a derribar a la Dictadura.

¡Les iba tan bien! ¿Para qué dejar lo seguro por lo inseguro? Esta era su consigna, y así fueron creciendo en sus ambiciones políticas.

¿Es que no recordamos ya aquellas andanzas por provincias de Sabarot, Cordero, Trifón y otros ases del socialismo, cantando las excelencias del régimen paritario creado por los dictadores?

No está todavía en la memoria aquella apostrofada carta del notable juristaconsulto Jiménez de Asúa, donde se negaba a dar conferencias en la Casa del Pueblo, por considerarse sostenedores y colaboradores de la Dictadura?

¿Se nos ha marchado de la memoria todo esto? Sin embargo, hoy se creen los más genuinos defensores de la República y figuran como los más conculcadores de los derechos del hombre, del pueblo y, más aún, del proletariado.

Aunós queda fuera de esa lista de responsables de colaborar con la Dictadura, y queda, por lo que hemos dicho anteriormente, para no dar lugar a encartar a Largo Caballero, Sabarot, Fabra Rivas, Meliá y otros.

Sanjurjo ya sabemos también que fué quien se alió a la implantación de la República, como antes se avino a servir al dictador; pero hemos de recordar la obra funesta que ha realizado desde el sitio y cargo que ha ocupado antes y ahora, aunque la burguesía le está muy agradecida.

La República no quiere castigar a quienes la exprimen y la detentan, por ser altos servidores de la Banca, la milicia y el "trabajo"; sólo buscan sus víctimas en el campo obrero, que exige, que obliga a los Poderes a un poco más de respeto y, sobre todo, más igualdad. Menos fraternidad y más justicia, eso es lo que desea el pueblo trabajador.

Y no es que nosotros pidamos castigo ejemplar para estos colaboradores de la Dictadura, como tampoco la pedimos para los enjuiciados por la Comisión de responsabilidades, porque nosotros creemos que sobran todos los tribunales de la tierra para juzgar las faltas de los hombres, como sobran los hombres que entran a gobernar a otros por el simple hecho de una falsa delegación que dicen recibir del pueblo.

Queremos fraternidad entre los hombres, pero no esta hipócrita que dicen que se practica, cuando es el odio y el privilegio lo que domina entre la humanidad presente.

Responsabilidades, sí, para todos igual, y más para aquellos que nada hicieron por derrocar el régimen de oprobio y de ingenuina sostenido por estos mismos que hoy se escudan en el Poder, colaboradores de aquel hombre que se arrogó la representación de un pueblo que sufrió por cobardía sus dictados.

¡Camelos de responsabilidad, no, porque la farsa llega hasta donde el pueblo la permita! ¡Y para farsa ya tenemos bastante con la República!

Emilio Mistral

La cuestión de los basureros

La razón de la fuerza, suprema ley

Nuestras noticias son de que subsiste el atropello de que fué víctima nuestro compañero Nicolás Júlvez, por parte de la viuda de Font, atropello que ha sido posible, únicamente, por la falta de tacto del alcalde, señor Aguadé. Ha sido necesario que esta autoridad fuese el traspasado que ha de hacerle famoso en los fastos legalistas, para que la poderosa Compañía "Fomento de Obras y Construcciones" falle en contra de nuestro camarada que, a fin de cuentas, no ha sido más que un explotado por la codicia patronal, y poseedor a la vez de un voluntario abandonado en manos de nuestro amigo, cuando regía la época de las vacas flacas.

La prueba de que el ciudadano Aguadé ha obrado torpe y ciega, u obedeciendo a presiones que él se sabrá, está en que, en casos análogos, de los cuales tenemos pruebas que podrían abrumarlo en el momento que quisieramos, la decisión tomada ha sido contraria al patrono que vulnera la ley, que se burló de lo estatuido para hacer lo que mejor cuadró a sus intereses.

por el mero hecho de ser anarquistas, de tener ideas puras y concepciones del compañerismo, elevadas de un mañana mejor en que brille espléndido y triunfante el Comunismo Libertario. Se nos acusa de petardistas y pistoleros y hace un mes estamos en la cárcel procesados. Los jueces mismos no ignoran nuestra inocencia y saben por pruebas testificales que en los días trágicos del movimiento huelguístico, que precedió a la partida del tristemato "Buenos Aires", no cometimos ningún crimen, ningún atropello contra la autoridad, ni contra nadie... (casi sí, demostrar al mundo entero el espíritu revolucionario de la C. N. T. y de la F. A. I., siempre dispuestos a ir a costa de la vida de sus militantes, a arbolar por encima del Poder y del capitalismo la bandera roja y negra del proletariado.)

Mañana, noche, se estrenará definitivamente en este teatro la popular obra tres veces centenaria en Madrid, "El huevo de Colón", cuya obra inaugura su temporada frívola del maestro Penella. La empresa no ha reparado en ninguna clase de sacrificios para que tanto la representación como la interpretación esté a la altura de las mejores en su género.

CARTELERIA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades
Gira Compañía lírica LUIS CALVO
Hoy, tarde, popular, 4 actos, 4. EL POPRO VALBUENA, FITOS Y PALMAS Y ENSEÑANZA LIBRE. Noche: "Fanny Cañalans"; EL SANTO DE LA ISIDA, ENSEÑANZA LIBRE Y EL PORRE VALBUENA

TEATRO GOYA
Teléfono 13046
Compañía del Teatro Cómico de Madrid
Loreto Prado-Enrique Chicote
Hoy, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto. Exito de

TEATRO COMICO
Compañía de Revistas y Vodevilles
Hoy, martes, noche, a las diez: AGUA, AGUA, AGUA! y el éxito bomba de la colosal revista en dos actos y doce cuadros, de Vicente Fardo y Estanislao Guiró, música de los maestros Benlloch y Soriano: LAS SECUSTRADORAS, con su popular Rumba del Camaguey. Fastuosa presentación

Gran Teatre Espanyol
Compañía de JONAF SANTFERRI
Primeros actores i directores S A N T F E R R I - N O L L A
Avil, tarde, a las cinco, popular. Cartel vert: LA BACANAL, EL DBET DE QUIXA, A LA MIA QUI PEET S'EN DEIXA, LA CIGALA ENCAN-TADA, A L'ANY 1946 A LA DONA QUI L'AGUANTA, LA VAGA DE CANES CREUDES. Nit i cada nit, a les deu

TEATRO NUEVO
Compañía lírica de grandes espectáculos: SAUS DE CABALLE
Dirección escénica: PEDRO SEGURA
Hoy, tarde, a las cuatro y media. Matiné popular. Rutaca a 150 ptas. General 300. Localidades regaladas: LA MARCHA DE CADIZ, LOS FIGAROS CELOS, creación de Pedro Segura, y LOS CLAVELES, por Co-ra Raga y Antonio Mira

Teatre Català Romea
Hospital, 81
Teléfono 19621
COMPANIA VILA-DAVI
Avil, a las cinco, tarde popular. butaca a una peseta. LA MORENA DE OOLL-BLANC. Nit, a un quart d'once, 16 representació de L'ALEGRIA DE CERVERA

Teatro Triunfo y Cine Marina
PROGRAMA PARA HOY
TRIUNFO
EL VALS DEL DANUBIO, sonora MARINA

CINE BARCELONA
Cende Anillo, 26 - Barri Gòtic, 9
HOY COLORAL PROGRAMA
EL PASADO ACUSA, completamente hablado en español, por LUANA ALCARIZ, BART NORTHON Y CARLOS VILLARIAS; LAS FERRETI-CIAS DE SKIPPY, sonora, por ROBERT COOGAN; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

CINE RAMBLAS
(Antes Principe Alfonso)
Rambla Centro, 26 y 28 - Tel. 1872
SESION CONTINUA
NOTICARIO SONORO FOX, DIBUJOS SONOROS; AMOR INDISCRETO, superproducción sonora, por BILLIE DOWE y ANTONIO MORENO, y MARYA SATAN, originalísima creación de CECIL R. DE MILLE, interpretada por KAY JOHNSON, REGINALD DENNY y LILLIAN ROTH, a MEDIANOCHE, en español, por JUAN TORRENA

Frontón Novedades

Hoy, tarde, a las cuatro y cuarto ONAINDIA I y BERRONDO I contra GABRIEL I y CELAYA. Noche, a las diez y cuarto: OLGAZARAL Y UGARTECHEA contra IRIZGOYEN I y TEODORO. Detalles por cartel.

Salones CINES
Martes, día 5 de abril de 1932
GRAN TEATRO CONDAL
Continúa desde las 7:45 de la tarde ESTUDIANTINA, por RAMON NOVARRIO (7:55; 6:45 tarde y 11 noche)

MONUMENTAL CINE
Continúa desde las 7:45 de la tarde. EL HIJO PRODIGO, por LAWRENCE TIBBET y ESTHER RALSTON (7:45 y 7:20 tarde y 10:50 noche)

ROYAL y WALKYRIA
Continúa desde las 7:45 de la tarde LA PECADORA, por CONSTANCE BENNET y ADOLF MENJOU (7:55 y 7:20 tarde y 10:50 noche)

BOHEMIA - DIANA
Continúa desde las 7:45 de la tarde EL PREDILECTO DE LOS DIOS por EMIL JANINGS

PADRO Y ARGENTINA
Continúa desde las 7:45 de la tarde. LOS DOS SARGENTOS FRANCESES, EL VALLE DEL MISTERIO, UNA AVENTURA EN EL METRO Y COMICA

Restaurant Casa Juan
El más popular y acreditado
Especialidad: Paella a la valenciana
Rambla Santa Mónica, núms. 21 y 23
Teléfonos 22922 y 21982

Librería de ocasión
Riera Alta, núm. 42 - Barcelona
Podemos dar conocimiento de cuantas personas deseen visitarnos, o consultarnos por escrito, que disponemos de un gran stock de libros en todas las materias, en particular Sociología, Arte, Literatura y : : : : Ciencia : : : :
Correspondencia y detalles: ESTEBAN TURON
Riera Alta, núm. 42 - Barcelona

LOS ABURRIDOS
o
BLENORRAGIA
RECURREN
a las especialidades
PARADELL ASALTO 23

Urinarias
Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico
Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante una semana, cuatro o cinco Cápsulas Collozo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. Garcia, Alcalá, 85. Madrid. Precio: 16 25 pesetas

CASA DE CARITAT DE BARCELONA
Servei públic de Pompes fúnebres
DIRECCIÓ I OFICINES: Edifici de la Casa de Caritat
Carrer de Torres Amat, 2 - Teléfonos 16324 - 16323 - 16326

SUBCENTRALS: Carrer del Clot, 71, Tel. 50461
Carrer de Creu Coberta, 81, Tel. 33761
SUCCURSAIS: Carrer de Sant Andreu, 231, Tel. 81061
Plaça del Centre (Sants), 4, Tel. 33671
Passatge del Triomf, 17, Tel. 33612
Carrer de Sarrià, 71, Tel. 75622

BADALONA: Carrer Reial, 118, Tel. 87 - B.
Carrer de Ferrn Galdà (S. Adrià), 56, Tel. 328
HOSPITAL: Central: Laureà Miró, 99, Tel. 32 - H.
Succursals: Pl. i Margall, 98, Tel. 31256
Progrés (Coll Blanc), 52, Tel. 31257

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Carrer d'Assolim Clavé, 13

EROTYL
Especifico de le ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)
De la eyaculación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espiro-médulo-genital.

Sinérgico y homo-stimulante de las glándulas intersticiales. Producto puriglandular, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrigina, ni fosforos ni cantáridas, ni medicamento excitante perjudicial.

PRODUCTO MAONO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.
Laboratorio Farmacológico de W. Dubois
Alta de San Pedro, 30 - BARCELONA - Telef. 19631
Precio: 21'75 pts.

RECOMENDAMOS al proletariado que haga sus COMPRAS EN VESTIR en los ALMACENES PARÍS
CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA
Trajes y Pantalones confeccionados y a medida de todos precios
Los que presenten este anuncio tendrán un 5 por 100 de descuento!

Telefonistas españoles, ¡alerta!

Por medio de nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA, portavoz de todo el proletariado, quiero poner en vuestro conocimiento, aunque creo estéis enterados, de las falsas maniobras que está realizando, en convenio con la empresa y sus representantes, cuya lucha la llevan los jefes en las centrales, repartiéndolo hojitas de propaganda, la tan vil como rastrea Organización Telefónica Obrera, afectada a la Unión General de Trabajadores.

En su circular nos ataca duramente las ideas sindicalistas y también a las restantes organizaciones, recriminando el pacto formado entre sindicalistas y autónomos, conjunto de personal para conseguir el contrato colectivo de trabajo, dejando por separado las ideas que cada cual profesa.

LA JUSTICIA EN HUELVA

Farce ser que todo aquel que no comete mas "peados" que pertenecer a la C. N. T. o a la F. A. I. está propenso a ser víctima de la "justicia constitucional" de los dictadores socialistas, esos mismos que en los tiempos nefastos de la cruel Monarquía se alzaron protestantes ante la fatídica "ley de fugas", y que hoy, no sólo pasan por ella sino que la amparan y protegen. Pero a pesar de ello y de llamarnos a los anarcosindicalistas

"fieras humanas", nuestro ideal, defendido por el lema de paz humana, de odio al Poder, a la guerra, al atropello y a la injusticia, no se dejará vencer ni por persecuciones de militantes, encarcelamientos y... deportaciones. Los que abajo firmamos, hemos sido también víctimas, de estos victriales enemigos. En nuestros pechos germina el odio hacia ellos, odio que ha culminado en su actuación posterior, en nuestra detención ordenada

AVISOS Y COMUNICADOS

"Solidaridad Humana", "Solidaridad Proletaria" y "Solidaridad Obrera", de Valencia, mandarán un ejemplar a Joaquín Querol, Cuesta, 6, Rosell (Castellón).

La Editorial "Agora", mandará siete ejemplares de "Fantasmas", de Benigno Bejarano, a José Toribio Sánchez, Estación Férrica. Navalmaría de la Mata (Ciudad Real).

El compañero Juan Muelles Martínez, de Hlanes, desea saber las señas de su primo Juan Garcia Martínez. Escribir a calle San Pedro Pescador, 30, Hlanes.

Al compañero Clarin, de Granollers, le notificamos que hoy, día 5, por la tarde, subiremos dos compañeros ferroviarios, para entrevistarnos con él.

Se pide a los compañeros de toda España que puedan facilitar alguna información relacionada con grupos de Casas Baratas del Patronato de la Habitación, lo haga a Pedro Losano, calle 14, núm. 851, segundo grupo de Casas Baratas de Santa Coloma de Gramanet.

Co invita a todos los reporteros y pasteros de Barcelona, a la reunión que tendrá lugar hoy, a las seis y media de la tarde, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44.

Os ruega la asistencia de todos, la Comisión.

Una conferencia en Flix

En esta población dará una conferencia el próximo jueves, el compañero Arturo Parera, que disertará sobre el "Comunismo libertario y forma de desenvolvimiento social al día siguiente de la revolución".

Los Teatros

ROMEA... El éxito resonante de "L'alegria de Cervera"

CINEMATOGRAFICAS

EL ARTE CHUSCO DE RENE CLAIR
A raíz de la presentación de su último film en explotación, "A nous la liberté" brotó en los medios cinematográficos este resorte uniforme del elogio que los cronistas al compás de los dictados de las empresas tenían embotellado. Era una nueva faja que venía a ofrecer este grupo y lleno de promesas director europeo frente a la avalancha americana. Era la consagración de su arte personal, un arte que ahora no es ya el humazo y cálido destacador de naturalezas humildes de "Bajo los techos de París", sino del ironista, espectacular y frío, del "jongleur" de sentimientos humanos, como motivo de mecanismo promotor de risas y de desfiles de revista; cosa menuda y de poca enjundia como arte.

"A nous la liberté" va a ser presentado ahora, en su etapa normal. El film va a perder su carácter de primicia para entrar en la etapa de popularización. El pueblo va a ver, con su ansiedad natural, todo lo que bueno y malo ofrece este nuevo director que se está ahora zanganeando como un valor representativo. Probablemente el pueblo va a divertirse con él, sin parar mientes en el jugo ácido, frío, cruel y despectivo que encierra contra los que por avatares de la vida tienen razón para sentirse lastimados de que la prisión, la cárcel, sea cosa de chunga, no en anécdota, sino en boga, y en que este director se tome ante la vida esta posición convencional burguesa e histriónica de zanganear a la gente al ritmo de musiquillas ligeras, no deteniéndose ante nada de lo que pueda provocar risa; un contraste ácido que deja al margen el dolor y el respeto mínimo a hombres y cosas, ambientado en atmósferas de angustia y de odio.

René Clair es personal, indudablemente. Pero tiene ante la vida una visión de clown trivial. Pretende imitar a Chaplin, a Charlie. Pero que lejos de aquellos rayano de el temor, que en sus piruetas brinda el sílogo de la amargura! Clair es intrascendente. Es simplemente hombre de detalles y, sobre to-

do, es un espíritu viciado por este superficialismo francés, que degenera la vida en tópicos de revista y que no escarba tras los colores y el ajeteo de una personificación llena y recargada de accidentalismos, el meollo del vivir.

Nos parece y es un temor que nos preserva de enjuiciar pasionalmente la obra de René Clair, que el nervio que animó su primera producción se ha diluido lastimosamente para degenerar en una suerte de arteburguesado, servil, indiferente y de bagatela, que no puede sino alejarse del círculo de los que no pueden ver la vida bajo su forma banal. Ha perdido su nexo de calor humano, y ha tomado un tinte de sarcasmo indiferente a todo. No es ya un autor del pueblo.

Nuestro juicio es quizá duro. Pero visto desde el plano de la calle, René Clair se nos aparece como un autor que se malogra y un creador que se desensibila y que se desembaraza de unas preferencias que nos hacían encontrar en él un eco de nosotros mismos. Hoy yo no nos un consigo más que el simple lazo que va del piruetista al espectador.

Pepe Comino
EL CONCURSO "CIMARRON"
Por ser en cantidad extraordinaria el número de las personas que han enviado soluciones exactas a este concurso, es decir, con el título "Cimarrón", no ha terminado todavía la entrega a domicilio del obsequio que la Sección de Publicidad de "Cineas" envía a cada persona que ha acertado.

El deseo de la Sección expresada hubiera sido publicar los nombres de las personas que han adivinado la solución; pero son tantas, que ocuparían un número de columnas tan crecido, que la Prensa no puede dedicarle.

Por otra parte, como el reparto se hace a domicilio, todas las personas que hayan enviado antes del día 22 del pasado la solución acertada, habrán de recibir, sin excepción, el obsequio ofrecido, y ello será la prueba fehaciente de que llegó debidamente su solución.

La Sección de Publicidad de "Cineas" calcula que hasta el día 15 de este mes durará el reparto de los obsequios, que son todos iguales, pero que no se ha dicho en qué consisten para que resulte más agradable la sorpresa al recibirlos.

SUSCRIPCIONES:  
Barcelona, un mes..... Ptas. 2'00  
Provincia, un trimestre..... 5'00  
América, Portugal, Filipinas, 14..... 8'00  
Países de la Unión Postal..... 10'00  
Demás países..... trimestre..... 30'00  
Número suelto: 10 céntimos

# Solidaridad Obrera

AIT

REDACCIÓN:  
Consejo de Ciento, 239, pral., 1.  
Teléfono número 32572  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:  
Consejo de Ciento, 261, bajos  
Teléfono número 32571

Año III-Epoca IV

Barcelona martes, 5 abril 1932

Número 394

## EL CLAMOR DEL PROLETARIADO

MADRID

### El mitin organizado el domingo por el Ateneo de Divulgación Social en pro de los deportados

Hace dos años, el Ateneo de Divulgación Social de Madrid iniciaba una intensa campaña en favor de todos los presos y desterrados sociales y políticos por la tiranía monárquica. Hoy parece aquello un sueño. Aquellos hombres que permanecieron lejos de la Península, en la amargura del destierro; aquellos políticos que hicieron un desesperado llamamiento al pueblo español, siempre generoso, ocupan el Poder. Pero hoy hay también hombres fuera del círculo de sus deudos y amigos. ¿Quiénes son éstos? Aquellos que quedaron con vida después de la bárbara represión de los Andos, Arlegui, Salvatella y tantos otros representantes de la clase capitalista. Aquellos que lograron escapar del presidio. Aquellos que con el hatillo de los desterrados fueron pasados en marchas forzadas por todos los caminos de España.

Los hombres políticos que ayer compartieron el destierro con ellos han conseguido ocupar el Gobierno del pueblo. Y esos hombres persiguen, destierran y deportan. Y los desterrados hoy son los que fueran desterrados antes. Son los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo. Son los anarquistas.

El Ateneo de Divulgación Social de Madrid ahora, como antes, vuelve a la palestra. Es preciso hacer que los prisioneros del "Buenos Aires" vuelvan al calor del pueblo, que el adiós que éste les diera no sea eterno también.

Ya cayó uno. Que no caigan más. Y que el baldón de ignominia que para la República y sus gobernantes representa esto lo tenga siempre presente el pueblo productor.

Otros políticos preparan ahora, tomando como banderín de enganche el retorno de los deportados, su subida al Poder. Necesitan en el momento de elecciones una masa en que apoyarse, que les sirva de estribo. Nos hablan, como tantos otros lo hicieron, de libertad. Y la inconsciencia de algunos les lleva a regalar a sus futuros verdugos el palo que habrá de hendir sus cuerpos, ya flagelados por el hambre y la miseria de centurias...

El acto organizado por el Ateneo de Divulgación Social ha sido brillantísimo. El pueblo de Madrid reacciona en contra del despotismo de la vieja política. Y en una mañana lluviosa y de viento helado llena por completo la espaciosa sala del Teatro Fuenarreal. Cinco mil personas van a escuchar la voz de los que quieren ser libres bajo una sociedad más justa y humana.

Bajo la presidencia del compañero Serrano, que por estar enfermo no puede hablar, da comienzo el acto. Se leen unas emocionantes cuartillas de los presos sociales en la cárcel de Madrid.

Angel Rodríguez, por las Juventudes libertarias, comienza diciendo que los trabajadores tienen una deuda contraída con los gobernantes y hay que saldarla. Nos dirigimos al pueblo para que nos ayude en nuestra empresa. En el Ateneo Científico se ha celebrado una velada homenaje a los exilados portugueses. Y si bien esto lo vemos con agrado, también lo vemos con sentimiento, por ser los mismos que aquí decretan las deportaciones.

Alude a lo dicho por Fabra Rivas, el superhombre socialista: "El Gobierno se ha limitado a deportar; yo hubiera fusilado a los ciento y pico que van en el "Buenos Aires". Así lo dijo a un profesor amigo nuestro. Ataca duramente a los altos mandatarios socialistas. La República la quieren éstos. Nosotros, no. Para nosotros, la República no es una estación en que tengamos que detenernos. Para los socialistas es una estación con parada y fonda. Y hay todavía otros políticos

que, si bien hacen una intensa propaganda bajo la vuela de los deportados, el pueblo no debe ver en ellos nuevos "mestras", pues, igual que los de ahora, engañarían a los trabajadores. Las revoluciones políticas de hoy día no tienen razón de ser. Esta sólo ha de hacerla el pueblo, para que no resulte sólo un cambio de personas. Ningún partido político, verde o rojo, cambiará el sistema económico eliminando el Estado, causa de todo mal. El pueblo por sí mismo, si. Y la Confederación Nacional del Trabajo le ofrece a éste el organismo capaz de llevarla a cabo con todas las garantías. A los que no quieran venir a la C. N. T., ya que esto no, les decimos, que no hagan caso de ningún político y que no sean un obstáculo a nosotros. No debéis votar cuando haya elecciones. El Estado os ofrece deportes para desviaros de vuestras aspiraciones; nosotros os ofrecemos nuestras bibliotecas y nuestras asambleas. Termina exigiendo la libertad de los desterrados por el fascismo socialrepublicano, entre una enorme ovación.

Julian Martínez, por los Ateneos libertarios. El acto de hoy es para protestar tanto del Gobierno en pleno como de esa Cámara que vota las deportaciones. Nosotros venimos a decir al pueblo que nuestras ideas son las más perseguidas. Se nos pide respeto a la autoridad con demasiada frecuencia y leemos la noticia de que un trabajador se ha quitado la vida por no poder dar de comer a sus hijos. ¿Y respeto para esto?

El orador es acogido por el público unánimemente. Se oyen vivas y mueras. El entusiasmo es inenarrable. Prosigue su discurso atacando duramente a Casares Quiroga, recordando lo que éste decía antes de la República y hoy es el primer culpable de la muerte del compañero Soler. Los trabajadores creyeron que con la República habían de conquistar su libertad y hoy se les reprime bárbaramente cuando llevan a cabo movimientos como el del Llobregat, respetando a todos, aun a sus mayores enemigos.

La Confederación Nacional del Trabajo quiere el amor para todos. No es utopía lo que pretende. Es positivo. Dice que, como Sebastián Faure, él cree que en el hombre hay bondad. Tenemos, si, que eliminar el mal. Vengan pronto los deportados. Si así no es, debemos ir a la última batalla que nos queda, para vencer o morir.

El final es acogido con formidable ovación.

Pedro Falomir, por el Ateneo de Divulgación Social. Celebramos este acto por los compañeros deportados y presos. Hace un año el Ateneo llevaba una campaña pro amnistía. Pues bien; como ayer en la Monarquía, esta entidad, hoy en la República, tiene que dejar su misión cultural y educativa para que fué creada y enrolarse nuevamente con los que luchan por la libertad. Los deportados lo son por ser anarquistas. Hace un emocionante canto a lo que es y encierra la anarquía y a cuanto de bello y humano tiene. Igual que con el régimen anterior, continúan con éste las injusticias, la misma miseria e idénticos problemas indisolubles para el pueblo trabajador. Queremos nuevamente dejar paso a la labor cultural y educativa y que no tengamos que lanzarnos a la calle exigiendo libertad. El Ateneo no cesará en su campaña hasta la consecución de nuestros propósitos.

Queremos la vuelta a sus hogares de los villanos y arteramente arrancados de sus laras. Exigimos en nombre de nuestra idolatrada libertad el retorno de los deportados.

Gellego Crespo, también por el Ateneo.

El haberme elegido para representar en este acto al Ateneo de Divulgación Social hace que yo procure exponer ante vos-

tro lo que es misión de esta entidad: hacer pensar, hacer reflexionar. Alude a Fabra Rivas y a lo dicho por él, de fusilar a los deportados, y recuerda que durante la semana sangrienta de 1909 en Barcelona este socialista huyó cobardemente a Francia. Hoy dice que él fusilaría a los deportados, por el solo hecho de no ser tan cobardes como él. Dice que los anarquistas sueñan con un ideal, sin cárceles, ya que todo aquel que comete una acción punible, como caso patológico, sería objeto de todo cuidado para hacerle volver a la normalidad. Se extiende en consideraciones científicas a este respecto. Los del "Buenos Aires" son desterrados por soñar con un ideal así.

Crítica acerbamente a Azaña, que en un momento de inconsciencia dijo, de los que ayer él llamaba para luchar juntos y traer la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

El Ateneo de Divulgación Social, que tiene por objeto la cultura y capacitación, no puede hoy llevar a cabo su fin idealista. El Ateneo de Divulgación Social, que no es la C. N. T., ve cómo el partido socialista vota las deportaciones. La República debió haber preparado el camino de la emancipación, pero no ha sido así. El progreso, por encima de todo el que se oponga a ello, va marcando su ruta hacia la revolución social, y la consecuencia de ésta no es otra que el comunismo libertario.

Si Gauthier dijo que África empezaba en los Pirineos, no fué un intelectual ni un filósofo, fué un obrero tipógrafo, Anselmo Lorenzo, quien dijo que a

España no había país alguno que le pudiera arrojar la primera piedra. España es un mundo dentro de otro mundo. Tiene una psicología especial. No tiene temperamento borreguillo. No acude cuando se le quiere mandar al matadero. Es bondadosa. A España, cuando la quiere mandar un político cualquiera, no la vuelve a engañar más. Los republicanos y socialistas de ahora engañan al pueblo, pero no a su minoría revolucionaria. De ahí su capacidad y la de la Confederación Nacional del Trabajo. El tiempo ha venido a demostrar quiénes son unos y quiénes otros. El pueblo abandona a todo partido político. España avienta a Francia, Alemania e Inglaterra, que son más retardatarios y siguen a la política. Por eso los socialistas, después de traicionar al pueblo, pierden las masas. España ha comprendido esto y por eso hoy nos recibe con los brazos abiertos.

### Protestas por las deportaciones

El Sindicato Unico de Oficios Varios y Campesinos de Lorca (Murcia), en número de cuatrocientos, acordó por aclamación en asamblea extraordinaria, protestar energicamente contra las medidas dictatoriales del Gobierno, y en particular de las deportaciones a Guinea.—El Comité.

La Agrupación Cultural Amor y Vida, de Martorell, en asamblea general acuerda elevar a los poderes constituidos su más energética protesta por la injusta prisión y deportación de camaradas en masa, cuyo único delito es luchar por una sociedad mejor.— Secretario general, M. Carceller.

El Ateneo de Divulgación Social tiene por misión hacer comprender esto al pueblo. Los hombres de sentimiento son vilipendiados. Ataca duramente a la Prensa mercenaria. El pueblo exige el regreso de los deportados. Quiere tenerlos, por encima de todas las columnas. Comprende que estos son los mejores. Sabe distinguir, termina diciendo, en medio de una ovación estruendosa.

El compañero Melchor Rodríguez hace el resumen, terminando con tres vivas: a los "bandidos con carnet", a la Libertad y a la Anarquía, que son contestados en medio de una ovación ensordecedora y delirante.

El acto, magnífico por todo, se desarrolló sin ningún incidente, recaudándose 2577 pesetas para propaganda. El pueblo de Madrid ha puesto, con su asistencia y entusiasmo, de manifiesto su solidaridad con los deportados.—La Comisión.

ZARAGOZA

### El mitin del domingo, contra las deportaciones y encarcelamientos injustificados

Las autoridades de Zaragoza, previendo la resonancia del acto, impidieron que el mismo tuviera efecto en una de las dos plazas de Toros, cedidas gratuitamente por las empresas. Y la burguesía, coadyuvando a este boicot, negó sistemáticamente todos los locales de gran capacidad que hay en Zaragoza, por cuyo motivo el mitin tuvo que celebrarse en una sala en la que escasamente caben unas 5.000 personas. Al empezar el acto, el local estaba abarrotado de público; frente a las dos puertas que dan acceso al mismo, se estacionaron hasta el límite donde llegaba la voz de los oradores.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Lee a continuación unas cuartillas de los presos saludando a los trabajadores asistentes al mitin.

RAMON ANDRES

Por la Local de Zaragoza. Invita al pueblo para que se centre su apolitismo. Cita casos demostrativos de la ligereza con que actúa la justicia republicana, y dice que la C. N. T. y la Federación Anarquista Ibérica, más que empujar al pueblo a la revuelta, se ven obligadas a refrenar sus ímpetus revolucionarios, imposible como le es permanecer callado ante tanta arbitrariedad.

Historia luego el proceso y la sentencia contra el camarada Aznar, demostrando lo infundado del uno y la injusticia de la otra. Termina diciendo que no ignora el riesgo que corren quienes dicen la verdad; por decirlo serán procesados todos los oradores de este mitin.

ENRIQUE MELCHOR

Saluda a los trabajadores de Zaragoza en nombre de la comarca de Navarra.

Reivindica la ideología revolucionaria de la Confederación, pero repudia los conceptos insultantes con que se nos gratifica. Si llamamos traidores a los vendidos y asesinos a los que matan alevosamente, es porque el diccionario no tiene otras palabras para calificar dichos actos.

Compara a los socialistas con los cangrejos, que avanzan reculando, y creyendo llegado el momento de la acción, quiere, por su parte, dar el ejemplo siendo breve su parlamento.

FELICIANO BENITO

Felicita, en nombre del Comité Pro Presos Nacional, al proletariado zaragozano por su bella gesta de hace dos meses. Dice que la C. N. T. no puede morir, por ser la ideología que la anima consubstancial con la psicología del pueblo español. Compara las revoluciones con los partos; no pueden ser fecundas si su alumbramiento se produce sin sangre. Combate a los socialistas y cita una fábula de Alfredo de Vigny para justificar los ataques que los dirigimos. Son los peores enemigos de la revolución, y lo demuestra los elogios que a su actuación prodigan todos los elementos capitalistas.

Relata la vida ascensional de la República en sentido reaccionario a partir de los sucesos de Pasajes. Todos los atropellos y crímenes han sido poco menos que silenciados por la Prensa burguesa; todos menos los sucesos de Castellblanco.

Habla de los hechos del Llobregat, caracterizados por la bondad y la justicia. Como ello no es penado en ningún Código, se deporta arbitrariamente a los compañeros que fueron sus ejecutores. Lo tendremos en cuenta. Termina mostrándose partidario de modificar el sistema de

propaganda; a quien no tiene conciencia, no puede ablandárselo con palabras.

JOSE ROBUSTE

Saluda a los zaragozanos en nombre del Comité Nacional y de los obreros catalanes.

Dice que los políticos republicanos declararon factiosa la Monarquía por haber roto el pacto constitucional con el pueblo. Nosotros declaramos factioso al Gobierno republicano por haber burliado la confianza del pueblo y haber pisoteado sus libertades.

Dice que no son perturbadores quienes defienden su derecho a la vida. Los elementos subversivos son aquellos que abusan de la incua autoridad.

Ante el rotundo fracaso de la democracia republicana, no son posibles nuevos confusionismos. De un lado todos aquellos que crean en la eficacia del régimen capitalista, con o sin reformas y del otro los que pugnan por derribar todas las formas estatales.

Traigo mandato expreso del Comité Nacional—dice—para decir que no os fiéis de ciertas propagandas extremistas que explotan el sentimentalismo de las masas con el tema de los deportados. No despreciamos a nadie que pretenda colaborar en nuestra obra justiciera, pero tampoco queremos prestarnos a servir de plataforma electoral.

Termina señalando la necesidad de articular la organización de la revolución, para que caezca episodio de la misma de el máximo rendimiento.

Concluye el hermoso acto con unas palabras del compañero que preside, las cuales ponen de manifiesto la virtualidad del movimiento sindicalista y anarquista de Zaragoza.

### LA INCOMPATIBILIDAD DE DOS PRESIDENTES

Madrid, 4.—Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará en el Ateneo junta general extraordinaria para discutir la proposición presentada por algunos socios, que piden que se declare incompatible la presidencia de aquella entidad con la jefatura del Gobierno.

Un significativo ateneísta decía sobre el particular que se trata de una manobra política de los elementos comunistas y sindicalistas que existen en el Ateneo, que así quieren exteriorizar su protesta contra las deportaciones. A estos elementos se unen otros de matiz derechista, que hacen oposición al señor Azaña.

De todas formas, el ateneísta en cuestión cree que no pasará nada, puesto que la mayoría de los socios no está con aquellos elementos, más si se tiene en cuenta que el señor Azaña no cuenta su autoridad de presidente de la entidad ni siquiera para evitar que en ésta se critique, como ya se ha hecho, la labor del Gobierno. Además, hay los precedentes de Romanones, Moret, etcétera, que han desempeñado las dos presidencias.

A través del impenetrable enigma que envuelve a la vida de los camaradas deportados, recibimos noticias poco alentadoras. Es un juego el que se trae el Gobierno con los hermanos exilados, un juego tan sucio que no encontramos palabras para calificarlo.

Las noticias que hemos recibido nos dicen que Domingo Ascaso y Durutti han quedado en Las Palmas hospitalizados y Francisco Ascaso ha salido en el "Buenos Aires" con rumbo a Villa Cisneros. ¿Qué misterio es este? ¿Qué se pretende con este ir y venir del fatídico barco? ¿Es que se espera dejar hospitalizados a todas las víctimas de la deportación?

### Suspensión violenta de un mitin

### El domingo, en el Palacio de Proyecciones, suspendieron un mitin de «Estat Catalá». — Los que protestaban eran «acariciados» vivamente

Anteayer, domingo, debía tener lugar, en el Palacio de Proyecciones de Montjuich, un mitin organizado por la agrupación política "Estat Catalá" y, en efecto, se dió principio al mismo, sin el menor incidente, transcurriendo en esta forma hasta casi la mitad, en cuyo momento, al delegado de la autoridad se le ocurrió suspenderlo.

Como es natural, ni el auditorio ni los oradores eran del parecer del representante gubernativo, pero sin que sus protestas tuvieran el menor atisbo de violencia, reservada exclusivamente para los de Asalto, quienes irrumpieron como una tromba en el local y, tras un toque de atención, empezaron a actuar, como es su costumbre.

La indignación se apoderó de cuantos presenciaron el hecho. En el local había bastantes personas de edad avanzada que, lejos de ser respetados por la Policía, eran tratados de la misma manera y empujados con violencia hacia el exterior, dejándolos admirados de la actividad de los trabajadores de la República.

Como suele suceder en estos casos, hubo detenciones. Cuantos se atrevieron a exteriorizar su protesta por un atropello tan manifiesto, fueron detenidos y llevados a la Jefatura Superior de Policía, en cuyos calabozos permanecieron algunas horas.

Uno de los que más sufrió las consecuencias de las iras de los de Asalto, fué un pobre muchacho. Dará idea de su estado el

decir que entró en la Jefatura Superior de Policía llorando de rabia y de dolor.

No queremos protestar. Las protestas desde las columnas de un periódico son completamente vanas en un país donde el único método de gobierno es la violencia; donde los actos públicos, previamente autorizados, son suspendidos con métodos impropios de países civilizados.

Solamente se nos ocurre una pregunta: ¿Por qué los guardias de Asalto cubren el número que ostentan en el cuello de la guerrera antes de empezar una "razzia"?

¿Es para evitar posibles responsabilidades? ¿Lo hacen por iniciativa propia o es una orden superior? Sería interesante saberlo.

### «Estat Catalá» pone en grave aprieto a Maciá

Publicamos el comunicado que va a continuación porque es una prueba fehaciente de cómo claudican los políticos, incluso aquellos que más tisonos desparteron en el pueblo.

"Sr. D. Francisco Maciá Lluís, presidente de la Generalidad de Cataluña.

Señor Presidente: Nos dirigimos a usted como la más alta representación que es todavía hoy del Gobierno de Cataluña, para protestar energicamente de la arbitraria actitud de los agentes a las órdenes del gobernador civil de Barcelona al suspender violentamente el mitin que celebrábamos en el Palacio de Proyecciones.

La Policía ha dicho que el motivo de la suspensión era la exhibición de la bandera catalana con una estrella, bandera que

usted enarbolará en Prats de Molló, y a cuya sombra nos había iniciado y acogido en el ideal de libertad colectiva, y precisamente la misma bandera que usted hizo presidir, en el año 1922, en el Centre de Dependents, el acto de constitución de "Estat Catalá".

Creíamos nosotros que el único poder en Cataluña era el Gobierno de la Generalidad, pero constatamos que este Gobierno no existe, o que está mediatizado por el poder ajeno.

El pueblo trabajador de Cataluña, que lo elevó a usted en el lugar que ocupa, de máxima representación catalana, tiene derecho a pedirle el uso que hace de su autoridad, y si éste existe de hecho, o si la tiene usted para ponerla al servicio de los detentores de los derechos de

Cataluña para encubrir todas las arbitrariedades que sus delegados quieren cometer.

Si su autoridad no la cree usted suficientemente fuerte, debe devolverla al pueblo, que es quien se la otorgó.

Consta, pues, nuestra protesta más rotunda y categórica por la suspensión de dicho acto y por los bárbaros atropellos cometidos contra pacíficos ciudadanos, al propio tiempo que le emplazamos para que la bandera que la Policía nos ha arrebatado violentamente, pistola en mano, nos sea devuelta como pertenece, si es que todavía le queda un ápice de autoridad.

Bien respetuosamente. Firman: J. Compte, J. Sunyer, A. Figa, J. Nunyes, J. Juanoia, S. Roca y Roca, X. Tarragó, D. Ramón, Roca y Juvá.